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ПАРТИЙНУЮ ЗАБОТУ 
УЧРЕЖДЕНИЯМ КУЛЬТУРЫ

В Отделе пропаганды ЦК 
КПСС состоялось совеща
ние, посвященное партийно
му руководству деятельно
стью культурно-просвети
тельных учреждений’. В нем 
приняли участие секретари 
областных и краевых коми
тетов партии, руководители 
отделов пропаганды и агита
ции, культуры ЦК компар
тий союзных республик, 
крайкомов и обкомов КПСС, 
секретари горкомов и рай
комов партии, руководящие 
работники Министерства 
культуры СССР и РСФСР, 
ВЦСПС, ЦК ВЛКСМ, цент
ральных учреждений куль
туры, представители органов

печати, телевидения и ра
дио.

С докладом выступил за
меститель заведующего От
делом пропаганды ЦК 
КПСС Ю. А. Скляров. Уча
стники совещания всесто
ронне обсудили ход выпол
нения постановления ЦК 
КПСС <0 повышении роли 
библиотек в коммунистиче
ском воспитании трудящих
ся и научно-техническом 
прогрессе», вопросы совер
шенствования культурно- 
просветительной работы, 
улучшения подбора, подго
товки и воспитания кадров 
работников культпросвет- 
учреждений.

(ТАСС).

В  А В А Н Г А Р Д Е -]  
К О М М У Н И С Т Ы

По решению партийного 
бюро нашего колхоза на важ
нейшие участки зелёной жат
вы направлены коммунисты
и комсомольцы. Созданы три
партийные группы и два ком
сомольско-молодежных зве
на. В общей сложности на 
заготовку кормов направлено 
15 членов партии я 17 ком
сомольцев. С первых же 
дней подавляющее большин
ство из них показывает при
мер самоотверженного труда. 
Личным примером увлекают 
за собой остальных Н. Ни
колаев, А. Голозов, Г. Гунь- 
ков, А. Еремеев и другие 
коммунисты и комсомольцы. 
Особенно хочется отметить 
партгруппу, которую воз
главляет М. Д. Ткачук. Ком
мунисты там показывают 
личный пример в работе и 
одновременно по-настоящему 
умело ведут агитационную 
работу.

При партийной организа

ции создана группа, которая 
посредством всех средств 
информации (местное радио
вещание, стенная печать 
и т. д.) постоянно держит 
колхозников в курсе того, 
как идет заготовка кормов в 
колхозе, районе и области.

Правление колхоза и 
партком заблаговременно оз
накомили всех тружеников с 
условиями соревнования на 
заготовке кормов, оплатой 
труда и нормами выработки.

Кормов нынче . колхозу 
предстоит заготовить боль
ше, чем в прошлом году. Се
на и сенажа в расчете на ко
рову рассчитываем загото
вить по 5 тонн, силоса — по 
10. Все усилия нашего кол
лектива сейчас направлены 
на решение этой задачи.

П. ДЕМИДОВСКИИ, 
секретарь парткома кол
хоза имени Фрунзе Зы

рянского района.

ПОМОГАЮТ ШЕФЫ
Хорошо трудятся на заго

товке кормов механизаторы 
Совхоза имени XXII съезда 
КПСС Кожевниковското рай
она. Особенно отличается 
одесь механизированное зве- 
зо П. Артемьева. Система
тически перевыполняют 
дневные задания А. Коды- 
ков, Н. Дементьев и другие. 
В совхозе заложено свыше 
1.300 тонн сенажа — почти

половина необходимого на 
зиму количества.

Хозяйствам района помо
гают коллективы шефствую
щих над ними организаций. 
Отлично потрудились работ
ники Кожевниковского авто
транспортного предприятия 
— шефы совхоза «Восход», 
заготовившие 87,5 тонны се
на, что на 37,5 тонны.боль
ше их обязательства.

В. ШЛЫКОВ.
Кож евииковский район.

ПО СЧЕТУ СТРАДЫ
Каждый день у сельских 

.Механизаторов ценится сего
дня по особому счету. Он от
мечен новыми гектарами ско
шенной травы, тоннами за
готовленного корма. И при
ближает конец ударного ме
сячника, за который механи
заторы решили заготовить 
все грубые корма. По опе
ративным. данным на 17 ию
ля, в тресте пригородных сов
хозов пока застоговано сена 
9 процентов, заложено сена
жа 20 процентов. Наш кор- 

j респондент попросил проком
ментировать эти цифры ди
ректора треста пригородных 
совхозов Н. Г. МАСЛОВА.

— Николай Григорьевич, 
как, на ваш взгляд, проходит 
кормозаготовительная кампа-

Механизатор Томского ОПХ Александр Павлович Чуда- 
нов трудится на закладке сенажной массы в Лучановском 
отделении. Большой мастер заготовки кормов, он за день 
разгружает по 90-—110 тонн сенажной массы. Это гораз
до больше нормы. Фото Е. Лисицына.

Л У Г А - Р А Б О Ч Е Е  МЕСТО А Г И Т А Т О Р А
Труженики нашего района 

юддержали инициативу 
шегарцев и александровцев 
—'■ в июле, наиболее благо
приятное время, выполнить 
годовое задание по заклад
ке сенажа и произвести зна
чительное количество вита
минной травяной муки.

К середине месяца совхо
зы района заложили более 
28 процентов сенажа и за
готовили 200 тонн травя
ной муки. Большую часть 
муки, 130 тонн, заготовил 
коллектив АВМ в совхозе 
«Молчановский».

период заготовки кормов. 
Планы эти осуществляются 
на практике.

Во всех механизирован
ных отрядах, кормозаготови
тельных звеньях работают 
агитаторы. Еженедельно вы
ступают с беседами полит
информаторы райкома 
КПСС и парткомов совхо
зов. Организовано чтешу

беседы, читки газет, сооб
щали о ходе заготовки кор
мов, итогах выполнения 
планов, о результатах рабо
ты за день. И, как правило, 
эти требования выполняют
ся.

Отлично понимая, что 
трудовой накал, деловое на
строение людей во многом 
зависят от хорошо постав
ленной агитационной работы 
и культурного обслужива
ния кормозаготовителей, 
партийные организации сов
хозов района, райком КПСС 
разработали детальные пла
ны политической работы в

докладов и лекций. Их «ра
бочее место» в эти дни — 
луга.

В Майковском отделении 
совхоза «Молчановский» хо
рошо зарекомендовал себя 
политинформатор Л. Н. Сур
ков. Он регулярно выступа
ет перед тружениками от
деления, перед теми, кто за
готавливает корма для об
щественного животноводст
ва.

Партийные комитеты тре
буют от агитаторов, чтобы 
они ежедневно проводили

В страдную пору очень 
важно давать людям еже
дневную информацию, ска
зать теплые слова в адрес 
лучших. Это отлично под
нимает настроение людей, 

■способствует более произво
дительному труду. На цент
ральных усадьбах совхозов, 
в районном центре система
тически обновляются доски 
показателей, в честь передо
виков поднимается флаг 
трудовой славы. Постоянно 
о лучших людях пишет рай
онная газета, в ней также 
учрежден флаг трудовой 
славы.

Для тех, кто работает на 
лугах, районный отдел кино

фикации организовал регу
лярную1 - демонстрацию 
фильмов (художественных и 
документальных). В двух 
крупных бригадах совхоза 
«Тунгусовский» фильмы де
монстрируются ежедневно, 
двух других бригадах — 
через день. Не удивительно, 
что кормозаготовители до
вольны вниманием к ним.

Постоянно выезжают на 
лута работники торговли, 
комбината бытового обслу
живания, здравоохранения.

Первые концерты для 
кормозаготовителей дала 
агитбригада районного Дома 
культуры. Всего у нас ском
плектовано четыре агит
бригады.

А. ПЕСТРИКОВ, 
заведующий отделом 
пропаганды и агитации 
Молчановского рай

кома КПСС.

ния в совхозах в этом году?
— Заготовка кормов нача

лась, надо сказать, недавно- 
мерно. Два хозяйства у нас 
выступили инициаторами со
ревнования за высокие тем
пы и хорошее качество работ 
— это совхозы ттмени 50-ле
тия СССР и «Тахтамышев- 
ский». Они вывели технику в 
поле рано — 1 — 2 июля. В 
хозяйствах все было заранее 
подготовлено, обдумано. На 
сенаж поставили опытных 
механизаторов, установили 
четкий рабочий день, строгий 
контроль за технологией за
кладки корма. И не удиви
тельно, что сегодня здесь хо
рошие результаты — в «Тах- 
тамышевскам» сенажа зало
жено 33 процента, в совхозе 
имени 50-летия СССР — 34.

Лучше работают в этом го
ду корниловцы. Задание по 
заготовке сенажа совхоз 
«Корниловский» выполнил 
на 23 процента, больше дру
гих хозяйств заскирдовал се
на—31 процент к заданию. 
Неплохо обстоят дела в сов
хозах «Сибиряк» и «Красное 
знамя», . которым большую 
помощь на сенокосе оказы
вают горожане. Разверну
лись в последнюю неделю 
механизаторы совхоза «Тру
довик» — они заложили 
863 тонны силоса, больше, 
чем в других хозяйствах, 
дружно взялись за сенаж и 
сено.

Но в целом темпы работ 
по тресту ниже, чем в прош
лом году. Плохо еще органи
зована заготовка кормов в 
совхозах «Победа», «Заря», 
«Октябрь». Ниже своих воз
можностей работают механи
заторы ■ совхозов «Трудо
вик», «Поросинский».

Безусловно, невысокие по
казатели этих хозяйств объ
ясняются в какой-то мере 
плохим травостоем. В прош
лом году 5 июля, например, 
в совхозах полным ходом 
шла скирдовка сена, нынче 
сенокос пришлось отложить 
почти на 19 дней. И все же 
для некоторых руководите

лей это отговорка — вино
ват не травостой, а плохая 
организация труда. Возьмем 
совхоз «Победа». Травы 
здесь действительно неваж
ные, но и они не убираются. 
На сеио скошено 1.053 гек
тара лугов, сено же заскир
довано только с 300 гекта- 

■ ров в Спасояйском’ отделе
нии. Остальная трава вот 
уже который день лежит в 
валках,, а это значит, что под 
действием солнца теряет 
свои лучшие качества. Пол
ностью укомплектованы тех
никой сенажные звенья. Но 
по-настоящему закладку се
нажа совхоз не начал. В 
траншее пока 61 тонна — 2 
процента.

Не все взвесили при под
готовке к страде руководите
ли совхоза «Октябрь». • Се- 
.нажная техника не была го
това, более того, никто не 
подумал о ее техническом 
обслуживании во время ра
боты. Агрегаты ломаются, 
ремонт их не организован. 
Производительность труда в 
звеньях поэтому певысокая, 
качество сенажа тоже стра
дает. Все еще много неуря
диц с техникой и в совхозе 
«Трудовик».

— Темпы заготовки кор
мов пока не могут устраи
вать. Какие же меры при
нимают руководители треста 
и совхозов?

— Наши специалисты ча
сто бывают в хозяйствах. По
могают советом, требователь
ностью. Недавно на исполко
ме районного Совета депута
тов трудящихся ’ слушались 
отчеты о заготовке кормов в 
совхозах «Корниловский» и 
«Трудовик». Не случайно 
приглашались руководители 
именно этих хозяйств — 
здесь ежегодно бедствуют с 
кормами. Были . еще раз 
уточнены сроки скашивания 
трав, приняты меры для уст
ранения организационных не
достатков и повышения Ка
чества заготовляемых сена и 
сенажа.

Вопрос об усилении заго
товки кормов в ёовхозах 
«Заря», «Победа» и «Ок
тябрь» рассматривался на 
бюро ■ райкома партии. В 
«Октябре» после вниматель
ной проверки мы предложи
ли руководителям хозяйства 
расформировать одно сенаж- 
ное звено, укрепить техни
кой и людьми два других — 
словом, сделать все, чтобы 
звенья работали без просто
ев.

В совхозе состоялось за
седание парткома с участи
ем управляющих Отделения
ми и бригадиров мехбригад. 
Проанализирована работа 
звеньев, намечены меры к 
устранению просчетов.

— Николай Григорьевич, 
как ведется контроль за ка
чеством работ?

— За качество кормов от
вечают у нас зоотехники. Но 
помогают им и агрономы. В 
этом году ни от наших, ни 
от совхозных специалистов 
сигналов о порче кормов не 
было. Качественный сенаж 
закладывается в совхозах 
имени 50-летия СССР, «Тах- 
тамышевский», «Заря». Се
но почти во всех хозяйствах 
хорошее.

Но, если судить строго, 
контроль за качеством кор
мов пока не везде на уровне. 
Часто просто помогает, как, 
например, в этом году, хоро
шая погода. На сенажной 
траншее должен стоять спе
циальный человек — кон
тролер. Это должен быть 
технолог, руководящий, по 
сути, работой звена. У нас 
они есть в немногих хозяй
ствах, — например, в совхо
зе имени 50-летия СССР.

— Объективно оценивая 
обстановку, можно ли ска
зать, что хозяйства справят
ся со своими обязательства
ми на июль?

—- Инициаторы соревнова
ния — совхозы имени 50-ле
тия СССР и «Тахтамышев- 
ский», я думаю, закончат за
готовку сенажа и сена до
срочно. Более ровно, с пере
выполнением недельных _ за
даний стали работать сейчас 
и другие хозяйства. Беспо
койство вызывают лишь сов
хозы «Октябрь», «Заря» и 
«Победа». Но в ближайшие 
дни будут приняты все меры 
для ускорения здесь темпов 
заготовки. Возможности для 
выполнения обязательств 
есть.

— Не за горами вторая 
кампания — уборка хлебов. 
Зотовы ли совхозы треста к 
пей?

— Можно рассчитывать, 
что жатва зерновых в хозяй
ствах начнется своевремен
но. Технику ньгнче подгото
вили хорошо. Пожалуй, впер-

. вые за многие годы все 
жатки и .90 процентов ком
байнов поставлены на линей
ку готовности к началу ве
сенних полевых работ.

Единственный совхоз, ко
торый не отремонтировал 
комбайны, — это «Красное 
знамя». Хозяйства у нас по
могали друг другу. Напри
мер, имени 50-летия СССР и 
«Тахтамышевский» — совхо
зам «Сибиряк» и «Прудо
вик». Директор совхоза 
«Красное знамя» В. Г. Ан
дреев от помощи в ремонте 
отказался. Сейчас здесь го
товят комбайны и вынужде
ны «отрывать» механизато
ров от заготовки кормов.

Отремонтированы сушиль
ные агрегаты. Осталось про
вести в некоторых хозяйст
вах их профилактический ос
мотр. В совхозе имени 50-ле
тия СССР проведен район
ный семинар агрономов и су
шильщиков.

В  ЛЕСНОЙ 
Ц Е Х Е
О Б Л А С Т И Щ  НА Р 1 I H

Таежные поселки удиви
тельны тем, что появляются 
под крылом самолета совер
шенно неожиданно, вдруг, 
без лишних предупреждений, 
н ты ругаешь себя за то, что 
упустил за разговором нуж
ный момент и не увидел все
го сразу.

Лисица — это деревян
ные желтые, казавшиеся от 
этого новенькими, дома, жел
тый выцветший песок н жел
тое, уставшее за день солн
це—вот и вся по-будничному 
скромная для этих мест кра
сота.

Алексея Федоровича я 
застала возле одного из та
ких домов. Он торопился в 
контору. В кабинете началь
ника было шумно: собрались 
мастера, бригадиры, . рабо
чие. Обсуждали успехи и не
удачи прошедшего дня. По

том в опустевшей конторе 
остались бригадиры — А. Ф. 
Андрианов и А. Т. Шкурин. 
Заговорили о том, что волно
вало обоях в последнее вре
мя.

Укрупненными бригадами 
в Лисице работают с про
шлого года. О том, что дала 
такая перестройка, говорят 
цифры. 16 малых комплек
сных бригад заготавливали 
за полугодие 94.300 кубрмет- 
ров древесины, а нынче вы
работка только двух бригад 
—А. Ф. Андрианова и А. Т. 
Шкурина—составила 74.000 
кубометров. Ясно, что рабо
тать по новой технология 
намного выгодней. Практика 
же показывает, что работать 
можно еще лучше и возмож
ности для этого есть. Взять, 
например, организацию под
готовительных работ. Сейчас 
она не устраивает бригади
ров.

—- Качество подготовки

лесосек никуда яе годное. 
Нам самим приходится тра
тить много временя на подго
товку волоков и площадок,— 
говорит Алексей Федоро
вич. — Иначе технику разо
бьешь на пнях. С профилак
тическим обслуживанием де
ла тоже обстоят неважно, осо
бенно сейчас, в летнее вре
мя. Походная мастерская в 
лесосеке есть, но проку от 
нее немного, так как не хва
тает слесарей. Поэтому ре
монт приходится делать 
самим. Токарный станок, 
стоит без дела: нет электро
энергии. Из-за мелочей ез
дим в мастерские.

Бригада А. Ф. Андриано
ва еще в июне выполнила 
пятилетний план — она заго
товила и стрелевала 130 ты
сяч кубометров древесины. 
За полугодие выдано уже 
35.439 кубометров — это 
149 процентов к плану 6 ме
сяцев.

Да, бригада делает все 
возможное. Но резервы свои 
она использует далеко не 
полностью. Вот почему 
Алексей Федорович во вре
мя нашего разговора огор
ченно махнул рукой:

— Пока дела не видно. 
Все обещают дать в бригаду 
бульдозер, и ничего...

А. Ф. Андрианов считает, 
например, что выгоднее ве
сти подготовительные рабо
ты своей бригадой. Д ля это
го, конечно, придется увели
чить состав коллектива. 
Бульдозер необходим для 
подготовки погрузочных пло
щадок. Для того, чтобы за
интересовать бульдозериста 
в общем деле, зарплату ему 
начислять от выработки всей 
бригады. Здесь прикинули, 
что от такого нововведения 
дневная выработка бригады 
поднимется примерно на 15 
процентов.

— Составом в 14 человек,

имея бульдозер, можно выда
вать в год не менее 90.000 
кубометров древесины, — 
говорит А. Ф. Андрианов.

— Дело не простое, , ко
нечно, — поддерживает его 
А. Т. Шкурин, —- но попро
бовать надо.

— Ясно, что забот у бри
гадира прибавится, — про
должает разговор Алексей 
Федорович. — Нельзя забы
вать и о том, что бригадир 
должен делать свою работу 
лучше других и выработка 
у него должна быть самой 
высокой. Иначе любой раз
говор с людьми будет бес
предметным.

Сейчас бригада борется за 
то, чтобы годовой план вы
полнить ко Дню работника 
леса, заготовить 50 тысяч 
кубометров древесины. Воз
можности для этого есть. 
Главное то, что коллектив 
не останавливается на поко
ренном рубеже, а думает о 
будущем, заглядывает впе
ред. Направляет его в этом 
поиске бригадир, человек с 
беспокойным; складом харак
тера, коммунист Алексей 
Фёдорович Андрианов.

Т. ВОРОНИНА.

Оператор сплоточной машины Иван Самсонович Зас- 
калкнн восьмой сезон сплавляет древесину по Кети. Хоро
шо справляется коммунист со своими социалистическими 
обязательствами. Качество сплотки у него всегда высокое. 
За успехи в социалистическом соревновании один из луч
ших операторов Белоярского сплавного участка Нарым- 
ской сплавной конторы награжден орденом «Знак 
Почета».

Фото Е. Лисицына.

Прибытие партийно 

правительственной 

делегации НДРЙ
В Москву по приглаше

нию ЦК КПСС, Президиума 
Верховного Совета СССР п 
Советского правительства с 
официальным визитом 18 
июля прибыла партийно-пра
вительственная делегация 
Народной Демократической 
Республики Йемен во главе 
с генеральным секретарем 
ЦК Национального фронта, 
членом президентского сове
та, председателем постоян
ного комитета Высшего на
родного совета НДРН Аб
дель Фаттахом Исмаилом.

На Внуковском аэродро
ме, украшенном государст
венными флагами НДРИ и 
СССР, делегацию встречали 
член Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н.' В. Подгорный, кандидат 
в члены Политбюро ПК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
Д. Ф. Устинов, другие офи
циальные лица.

Гостей тепло приветство
вали представители трудя
щихся советской столицы, 
арабские студенты, обучаю
щиеся в Советском Союзе.

В числе встречавших бы
ли также посол НДРИ в 
СССР Мустафа Абдель Ха- 
лек, главы дипломатических 
представительств зарубеж
ных стран, аккредитованные 
в СССР.

На летном поле был вы
строен почетный караул из 
трех родов войск и исполне
ны государственные гимны 
двух стран.

Н. В. Подгорный и Аб
дель Фаттах Исмаил обошли 
строй советских воинов.

С аэродрома Абдель Фат
тах Исмаил вместе с Н. В. 
Подгорным в сопровожде
нии эскорта мотоциклистов 
направился в резиденцию.

Улицы и площади, по ко
торым следовал кортеж ав
томашин, были украшены 
государственными флагами 
двух стран и приветственны
ми транспарантами: .«Пусть 
крепнет и •, развивается-
дружба между народами 
Советского Союза и На
родной Демократической
Республики Йемен!».

(ТАСС).

Заявление
В Ц С П С
В связи с событиями на 

Кипре ВЦСПС выступил с 
заявлением. Миллионы со
ветских трудящихся, членов 
профсоюзов, с гневом осуж
дают военный путч ппотив 
правительства Республики 
Кипр во главе с ее законно 
избранным президентом Ма- 
кариосом, говорится в нем.

Вдохновители этого путча 
находятся за пределами ост
рова — в Греции. Нити за
говора против трудового на
рода Кипра ведут и к тем 
внешним империалистиче
ским кругам, которые давно 
уже направляли и организо
вывали внутреннюю реакцию 
в стране, не раз вмешиваясь 
во внутренние дела респуб
лики.

Профсоюзы нашей страны, 
как и весь советский народ, 
решительно протестуют про
тив грубого военного вмеша
тельства извне во внутрен
ние дела суверенной Рес
публики Кипр —- члена 
ООН. ВЦСПС поддерживает 
призыв Всемирной федера
ции профсоюзов о том, что
бы профсоюзы всех стран 
организовали мощное движе
ние солидарности в поддерж
ку справедливого дела кипр
ского народа ‘за его незави
симость и суверенитет.

Полностью одобряя заяв
ление Советского поавитель- 
ства, профсоюзы СССР обра
щаются к Совету Безопасно
сти ООН с требованием при
нять немедленные меры с 
тем, чтобы прекратить 
иностраннЬе военное вмеша
тельство во внутренние дела 
Кипра и восстановить по
пранную законность.

П И С А Т Е Л И  Е Д У Т  
К  Н Е Ф Т Я Н И К А М

В центре нефтяной Сиби
ри —  Тюмени начались 
Дни советской литературы. 
Этот праздник художники 
слова посвящают героям 
труда — рабочим нефтяных 
промыслов, геологам, строи
телям, хлеборобам.

В Тюменскую область на
правляется делегация Сою
за писателей СССР во гла
ве с главным редактором 
журнала «Октябрь» А. А. 
Ананьевым. В эту группу, 
состоящую более чем из 60 
прозаикбв. поэтов, драма
тургов, публицистов, вхо
дят литераторы Россий
ской Федерации, Украины, 
Белоруссии, Армении, Гру
зии, Азербайджана, Латвии. 
Узбекистана, Казахстана, 
Таджикистана, Молдавии. 
В их числе — Сергей Ми
халков, Михаил Стельмах, 
Михаил Дудин. Георг Эмин, 
Исидор Шток, Леонид Ленч, 
Аурелиу Бусуйок.

В этом празднике литера
туры и труда примут уча
стие также делегации Сою
зов писателей Болгарии, 
Венгрии, ГДР, Монголии, 
Польши, Румынии, Чехо
словакии и Югославии.

(ТАСС).
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ОСНОВА УСПЕХА
Трудно переоценить значе

ние постановления ЦК 
КПСС «Об опыте работы 
Томского, Тюменского и Во
логодского обкомов КПСС по 
мобилизации коллективов 
предприятий на повышение 
эффективности лесозаготови
тельного производства*. 
Применительно к Ергайско- 
му леспромхозу оно еще 
раз подтвердило всю важ
ность и необходимость того 
нового и прогрессивного, 
что вделано и планируется в 
перспективе в этом старей
шем и хорошо известном в 
области коллективе. Лесо
сырьевую базу леспромхоза 
нельзя назвать богатой и 
перспективной. Лучшие лесо
секи давно вырублены. Это 
требует постоянного поиска 
резервов, чтобы обеспечить 
стабильную работу предприя
тия. Перевод леспромхоза 
на работу укрупненными 
бригадами, создание вахто
вых поселков на значитель- 

, ном удалении от централь- 
"чаой базы леспромхоза — вот 

та основа, которая позволяет 
ежегодно выполнять произ
водственные планы, ритмич
но работать коллективу. По
становление ЦК, КПСС по
ставило перед начальниками 
служб, коммунистами', всеми

работниками леспромхоза за
дачу постоянно совершенст
вовать формы и методы ор
ганизации труда, применять 
самую передовую техноло
гию лесозаготовительных ра
бот. В конце марта состоя
лось собрание коммунистов 
леспромхоза, на котором 
подробно обсуждалось по
становление ЦК КПСС, бы
ли определены меры по вы
полнению стоящих перед 
коллективом задач.

Постановление ЦК КПСС 
— это большая программа 
для коммунистов и хозяйст
венных руководителей, для 
всех трудящихся леспромхо
за. Поэтому собрание реши
ло довести смысл и содержа
ние этого документа до каж
дого работника леспромхоза. 
Во всех производственных 
коллективах цехов, участков, 
на предприятиях торговли, 
бытового обслуживания про
ведены рабочие собрания. 
На них состоялся деловой 
разговор о внедрении про
грессивных технологических 
процессов в прбнзводство, 
наиболее рациональной орга
низации труда, об улучше
нии использования техники, 
о создании хороших условий 
труда и быта лесозаготови
телей.

Вахтовый метод лесозаго
товок в леспромхозе впервые 
успешно применен в 1973 
году. Коллектив вахты, ди
слоцировавшийся в Верхне- 
кетском районе, за летний 
период заготовил почти 60 
тысяч кубометров высокока
чественной древесины. Это 
позволило леспромхозу ус
пешно выполнить план 1973 
года, обеспечить хороший 
настрой в коллективе, уве
ренно начать работу в опре
деляющем году пятилетки.

Работа вахтовых бригад 
1973 года была первым опы
том. В нем были продуманы 
н решены многие вопросы 
организации труда и быта 
людей. Было решено, что со
став каждой лесозаготови
тельной укрупненной брига
ды (на вахте их две) надо 
увеличить до 14 человек, так 
как признано, что это наибо
лее оптимальный состав. В 
распоряжение каждой брига
ды выделено четыре тракто
ра ТТ-4. В составе бригад — 
лучшие лесозаготовители, 
возглавляемые бригадирами 
В. Ф. Гринкевичем и В. С. 
Корнеевым. Бригады раз- 
делочников поручено возгла
вить тт. Конозобко я Семи- 
дотченко. В бригадах работа

ют вальщик А. П. Лопухов, 
ветеран труда, награжден
ный орденам Трудового Кра
сного Знамени, операторы 
челюстных погрузчиков Ма- 
карчук я Смоляков, шоферы 
мощных автолесо возов Со
ловьев, Ревянин, Новоселов 
и многие другие опытные и 
старательные рабочие.
Именно здесь началось н за
крепилось все новое н пере
довое в организация труда: 
вывозка древесины в три 
смены по одному путевому 
листу, погрузка древесины в 
две смены по одному путево
му листу. Вахтовые укруп
нённые бригады сами ведут 
подготовительные работы в 
лесосеках.

В этом году хорошо нала
жен быт н отдых людей вах
тового поселка. Сделаны н 
завезены домики, установ
ленные на санях для переме
щения по мере передвижения 
в глубь массивов: есть сто
ловая, баня, красный утолок, 
сушилка. Поселок лесозаго
товителей радиофицирован, 
есть киноустановка, пере
движная библиотечка. Из 
Катайги доставляются све
жие газеты. Обязанности 
киномеханика и радиста вы
полняет лучший киномеха
ник района коммунист Н. В. 
Харитонов. В коллективе 
вахтового поселка есть ме
дицинский фельдшер. Лесо
заготовители хорошо отзы
ваются о своем поваре А. В. 
Суховой.

Вахтовый поселок начал 
обустраиваться во второй де
каде мая. Только в конце 
месяца началась работа. За 
это время коллектив загото
вил 45 тысяч кубометров

общей древесины вместо 25 
тысяч по плану. Перевыпол
нение суточного графика в 
полтора, а в отдельные дни 
в два и более раза стало 
правилом. Например бригада 
В. С. Корнеева взяла обяза
тельство заготовить в этом 
году 53 тысячи кубометров 
древесины. Однако, взвесив 
свои возможности, бригада 
пересмотрела свои обяза
тельства и решила загото
вить 70 тысяч.

Леспромхоз выполнил по
лугодовой план' сверх зада
ния заготовлено 45 тысяч 
кубометров общей и 20 ты
сяч кубометров деловой дре
весины. Это стало возможно 
благодаря высокой дисцип
лине труда, хорошему наст
рою, социалистическому со
ревнованию. Каждую дека
ду в честь бригадььпобеди- 
тёльницы соревнования под
нимается флаг трудовой сла
вы. Ежедневные итоги ра
боты бригад можно увидеть 
на досках показателей, в 
боевых листках и листках- 
«молниях». Ревностно сле
дят лесозаготовители за 
цифрами н фамилиями, кото
рые появляются в этих • до
кументах. Все эти вопросы 
решаются при непосредст
венном участии обществен
ных организаций. На вахте 
созданы цеховая партийная 
организация, профсоюзная и 
комсомольско - молодежная 
группы, группа народного 
контроля. Возглавляют их в 
основном коммунисты. Все 
общественные организация 
работают по плану, теперь 
уже сложилась некоторая си
стема в проведении массово- 
политических мероприятий.

Утром я вечером работает 
местный радиоузел, сообща
ются итоги работы я другая 
информация дня. Ежедневно 
на оперативных собраниях 
подводятся итоги социали
стического соревнования.

Райком КПСС, партком 
леспромхоза постоянно сле
дят за работой вахты. В 
июне на вахте побывали мно
гие партийные работники, 
руководители леспромхоза. 
Они выступали перед кол
лективом с политическими 
информациями, оказали по
мощь в работе обществен
ным организациям.

Райком КПСС, его бюро 
постоянно уделяют внимание 
работе леспромхоза. Часто 
выезжают в леспромхоз се

кретари и заведующие отде
лами райкома партии, инст
рукторы, лекторы районного 
общества «Знание*. В рабо
чем поселке Красный Яр 
живет много инженерно-тех
нических и медицинских ра
ботников. учителей, специа
листов торговли, сферы бы
та и т. д. Поэтому райком 
КПСС, райисполком систе
матически проводят с этой 
мтегорней работников семи- 
Жры, собрания, инструктив
ные совещания. Бюро рай
кома КПСС многие вопросы 
жизни и деятельности лес
промхоза, его общественных 
организаций рассматривает 
на своих заседаниях. Вот 
некоторые из них: о руко
водстве парткомом леспром
хоза работой комсомольских 
организаций; о работе по 
подготовке кадров массовых 
профессий; о работе проф
союзной организации по раз
вертыванию социалистиче

ского соревнования среди 
лесозаготовителей в свете 
требований постановления 
ЦК КПСС; об участии руко
водящих и инженерно-техни
ческих работников леспром
хоза в идейно-политическом 
воспитании членов коллекти
ва; о состоянии охраны тру
да и техники безопасности.

В Ергайском леспромхозе, 
как и в других, есть своя 
проблемы. Леспромхоз пол
ностью перешел на работу 
укрупненными бригадами. 
Однако в летних лесосеках 
некоторые из них не выпол
няют доведенное задание. 
Мало коммунистов работает 
непосредственно в лесу. 
Партком леспромхоза учиты
вает это и принимает необ
ходимые меры к устране
нию этих недостатков.

Ергайцы хорошо понима
ют важность инициативы Ин- 
гузетского и Колпашевского 
леспромхозов в организации 
ремонта техники в летний 
период. Однако ремонтная 
база отсутствует. Леспром
хоз, организуя' работу вахто
вым методом, будет и 
впредь развиваться. По
этому на центральной 
базе' леспромхоза надо 
строить ремонтную ма
стерскую, а для этого объе
динение «Томлеспром* дол
жно выделить необходимые 
средства. Назрела острая 
необходимость улучшить жи
лищное строительство в лес
промхозе. Это будет способ
ствовать сохранению кадров, 
обеспечит хорошую работу 
леспромхоза на многие годы.

Ю. ДОЛГИН,
секретарь Кривошеин- 

ского райкома КПСС.

Ф О Р С И Р О В А Т Ь
С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О
Ж И Л Ь Я

Коллектив треста «Томскжилстрой» выполнил 
план первого полугодия по вводу жилья в эксплуа
тацию на 77,5 процента. Редакция пригласила объ
яснить причины отставания исполняющего обязан
ности управляющего трестом Виктора Алексеевича 
ХАВКИНА.

Действительно, при плане 
18.595 квадратных метров 
жилья введено 14.405. Стро
ители не сдали два дома; 
№ 7 в первом микрорайоне, 
и по улице Мичурина. По до
му № 7 заказчик — укс 
горисполкома решил не все 
вопросы, в частности, не вы
дал техническую документа
цию по встроенному магази
ну. Здесь сыграл фактор 
времени, так как до середи
ны июня мы по существу не 
знали, каким должен быть 
магазин.

Другое дело — дом по 
улице Мичурина, строитель
ная готовность которого бы
ла высокой. Кстати, сдача 
этого объекта гарантировала 
бы выполнение полугодового 
плана по вводу в целом по 
тресту. Но что произошло? 
Отделка шла полным ходом, 
все материалы, в том числе 
и половая рейка, имелись. 
Трест мало контролировал 
эту стройку, поверивнравере- 
ниям старшего прораба 
М. С. Кривенкова. В резуль
тате неорганизованности и 
бесхозяйственности, царив
ших на участке, сроки сдачи 
были сорваны.

На сооружении яшлого 
дома по улице Мичурина 
трудилось 100 человек, од
нако явно не хватало рабо
чих таких категорий, как 
плотники и столяры. «Глав- 
нефтеснаб», для которого 
строится этот дом, обязался 
выделить 14 плотников, но 
обещание не выполнил. С 
его стороны не была оказана 
помощь и по устройству ин
женерных коммуникаций.

Этот печальный пример, к 
сожалению, не единичен. 
Нынче трест недоосвоил по 
генподряду более полутора 
миллионов рублей, в том 
числе своими силами — 755 
тысяч рублей. Объемы работ 
ниже, чел: в том же 'периоде 
прошлого года. Во многом 
сложившейся ситуация зави
села от позиции первых ру
ководителей строительных 
управлений. Неудовлетвори
тельно. например, решались 
вопросы раскрытия фронта

работ, расстановки рабочей 
силы в СУ-11, которое воз
главляет А. П. Малофеев.

Во второй половине года, 
особенно в третьем квартале, 
перед коллективом треста 
стоят серьезные задачи. 
Именно на этом этапе ре
шается судьба плана опреде
ляющего года" пятилетки. 
Реальные возможности для 
его выполнения есть как по 
жилью, так и по объектам 
социально-культурного на
значения. Думаем, что и ка
чественные показатели будут 
улучшены.

Чтобы выполнить эти за
дачи, разработаны уплот
ненные графики сдачи пуско
вых объектов в эксплуата
цию. Они составлены с та
ким расчетом, чтобы воспол
нить допущенное отставание. 
Графики подкреплены кон
кретными техническими и 
организационными меропри
ятиями.

В июле, например, наме
чено освоить 1,8 миллиона 
рублей на строительно-мон
тажных работах, то есть пе
ревыполнить план на пол
миллиона рублей. В текущем 
месяце сдаются дома Ms 7 в 
первом микрорайоне и по 
улице Мичурина. В третьем 
и четвертом кварталах будут 
сданы жилые 138-квартир
ные дома Ms Ms 40 и 41, об
щежития по улице Цимлян
ской, дом ЖСК «Лесник* и 
76-квартирный дом ВОС. 
По последнему дому ослож
нения вызвана тем, что не 
решены отдельные вопросы 
по привязке коммуникаций, 
финансирования, зависящие 
от укса горисполкома. В от
ставании по сдаче жилья во 
многом повинен трест «Спец
строй механизация*. Мы
вправе ожидать, что руко
водство* треста примет опе
ративные меры по организа
ции работ в наиболее благо
приятный строительный се
зон.

Форсирование строитель
ства жилья является, таким 
образом, главной задачей 

- коллективов строительных 
управлений треста.

На ГПЗ-5 в цехе малогаба
ритных подшипников освое
ны шародоводочные автома
ты С-5869. На этих автома
тах по определенной задан
ной программе детали под
шипников обрабатываются 
до высокого класса точности.

Много лет работают в цехе 
мастер шарикового участка 
Н. Ф. Скворцов, начальник 
шаросепараторного участка 
В. А. Моралей н мастер се
параторного участка О. IL 
Голенков. Все оборудование 
участка смонтировано под 
руководством и при их непо
средственном участии. Оки 
ведут отладку каждого ново
го автомата.

Коммунисты Н. Ф. Сквор
цов, В. А. Моралей н О. П. 
Голенков—опытные руково
дители и специалисты. Мно
го времени они уделяют и об
щественной работе. ,

НА СНИМКЕ (слева на- 
право); О. П. Голенков, 
Н. Ф. Скворцов и В. А. Мо- 
ралев.

Фото В. Казанцева.

Р Е Й Д  П Е Ч А Т И -  И Н А Р О Д Н О Г О  К О Н Т Р О Л Я

с и б и р с к о е  ш о  б ы с т р о т е ч н о • • •
2 июня ■ нашей газете бил опубликовав отчет о со

стоявшемся я редакции заседании стола деловых 
встреч. Он назывался «В поисках оправдания...». Уча
стники заседания взяли тогда под контроль выполнение 
постановления бюро Томского горкома КПСС и гор
исполкома о строительстве овощехранилищ. Были за
слушаны информации руководителей электролампово
го, манометрового заводов и заводе «Сибэлектромо- 
тор».

Рабкоры редакции решили проверить, как выполня
ются обещания, произнесенные руководителями за 
столом деловых встреч, как готовятся овощехранили
ща томских трестов столовых к приему нового уро
жая.

Сначала несколько цифр. 
Областное управление обще
ственного питания заплани
ровало заложить нынче на 
хранение 4.500 тонн кар
тофеля, 828 тонн моркови, 
свеклы и свежей капусты, 
1.059 тонн соленых огурцов 
и квашеной капусты. Этого 
количества, по расчетам, бу
дет достаточно, чтобы обес
печить общественное пита
ние до урожая 1975 .года.

...Строительная площадка 
электролампового завода. 
(Напомним, о чем писала 
газета 2 июня. Заместитель 
директора завода С. В. Шва- 
гин и заместитель секретаря 
партбюро В. Г. Иванов «за
верили, что к началу заклад
ки картофеля овощехрани
лище будет готово»). Здесь 
тишина и спокойствие, ни 
строителей, ни материалов. 
А ведь со времени встречи 
минуло больше сорока дней. 
Как же думают выполнять 
свое обещание С. В. Шва- 
гин и В. Г. Иванов?

...Завод «Сибэлектромо- 
тор». (Напомним заявление 
начальника РСУ-41 В. И. 
Короткова; «...Хранилище 
«Сибэлектромотора» будет 
готово в начале августа, ес
ли заказчик решит вопрос с 
поставкой железобетона»). 
На строительной площадке 
с 11 июня работают 8 сту

дентов политехнического ин
ститута. Сооружение храни
лища ведется медленно. Вы
полнено всего около 10 
процентов запланированно
го объема. Ребята жалуются 
на нехватку кирпича, раст
вора. Нет никакой механиза
ции, даже лесов, все делает
ся вручную. Как сопоставить 
слова и дела начальника 
РСУ-41 В. П. Короткова и 
заместителя директора заво
да Г. Ю. Котецкого, обе
щавшего бесперебойно снаб
жать стройку материалами?

...Заместитель директора 
манометрового завода В. А. 
Ильященко свою точку зре
ния о нецелесообразности 
строительства хранилища 
отстаивает и сегодня. Если 
его не убедили доводы уча
стников стола деловых 
встреч, то он обязан выпол
нить решение исполкома 
городского Совета.

...Не начался ремонт дей
ствующих овощехранилищ на 
электротехническом и элек
тромеханическом заводах, 
заводе математических ма
шин. А время уходит, и, ес
ли промедлить, можно не ус
петь. Снова придется закла
дывать картофель и овощи 
в неприспособленные поме
щения.

...Крутоовражный пере
улок. Здесь расположена

материально - техническая 
база второго треста столо
вых. Это овощехранилище 
на 500 тонн сооружено два 
года назад объединением 
«Сибкабель». Оно, однако, 

было сдано в эксплуата
цию с недоделками, кото
рые не устранены и сегодня. 
Из-за необеспеченности кон
тейнерами в минувшем году 
хранилище использовалось 
на половину мощности. Да
же в разгар лета стены по
мещения сырые, а во вре
мя дождей вода проникает 
внутрь.

Исполком Ленинского рай
онного Совета депутатов 
трудящихся еще 2 февраля 
рассматривал вопрос о со
держании и эксплуатации 
этого хранилища. Выполняя 
решение исполкома, руково
дители второго треста сто
ловых обратились к гене
ральному директору объе
динения «Сибкабель» В. В. 
Лычагйну С просьбой от
ремонтировать ворота,
восстановить теплоизоляцию, 
побелить хранилище, изго
товить 500 контейнеров и 
200 вкладышей к ним. Пока 
В. В. Лычагин глух к 
просьбе треста столовых и 
решению райисполкома.

Кстати, 400 контейнеров 
для хранения картофеля 
должен изготовить завод 
резиновой обуви, 500 — 
завод измерительной аппара
туры. На этих предприятиях, 
как и в объединении «Сиб
кабель», тоже не спешат.

В Томске с 1 апреля соз
дан новый, третий трест 
столовых, в ведение которо
го передано общественное 
питание вузов, научно-ис
следовательских институтов, 
техникумов и. школ города. 
Больше трех месяцев длят
ся в тресте «организацион
ные трудности».

По предварительным под
счетам, тресту н,е хватает 
емкостей для хранения на 
1.500 тонн. »

Недавно горисполком рас
смотрел вопрос о подготов
ке овощехранилищ. Он ука
зал ректорам университета 
А. П. Бычкову и инженерно
строительного института 
Г. М. Рогову на их несерь
езное отношение к выполне
нию решения облисполкома 
о строительстве хранилищ. 
Для ясности добавим, что 
университет имеет два не
приспособленных помеще
ния на 100 тонн, а инженер
но-строительный институт— 
подвал на 20 тонн. Поэтому 
в меню столовых этих вузов 
уже с марта не бывает 
овощных блюд.

Вот тут н взять бы новому 
тресту под контроль подго
товку материально-техниче
ской базы. Однако област
ное управление обществен
ного питания никак не мо
жет решить вопрос о дирек
торе треста.

Лето нынче выдалось теп
лое, сухое. В такие дни 
только бы строить и ремон
тировать. К сожалению, 
кое-где забывают, что сибир
ское лето быстротечно.

С. ИВАНОВА, 
инспектор общественно
го питания Томского

горторготдела;
М. КИСЕЛЕВ, 

председатель группы на
родного контроля пер
вого треста столовых;

A. БИКАСОВ, 
член группы народного 
контроля второго треста

столовых;
B. НОЗДРИН, 

заведующий нештатным 
отделом торговли ре

дакции.

В О З М О Ж Н О С Т И  Р О С Т А
Есть у меня тетрадка, в 

которую я с 1954 года запи
сываю основные показатели 
по развитию сельского хозяй
ства Зырянского района. 
Интересно и поучительно 
время от времени просматри
вать и анализировать эти 
цифры. Воочию видишь, как, 
используя огромную помощь 
государства, развиваются 
здешние колхозы, на сколько 
год от года производят боль
ше зерна, молока, мяса.

Пройдет какое-то время, и 
заполнятся новые графы, 
отображающие итоги работы 

1 за нынешний, четвертый год 
пятилетки. Цифры не только 
рассказывают о прошлом, 
они своего рода компас в 
повседневных делах и забо
тах специалистов районного 
управления сельского хозяй
ства. Цифры помогают ви
деть узкие места производ
ства, избегать просчетов, 
если таковые случались 
прежде,-

Наш Зырянский район — 
сугубо сельскохозяйствен
ный, а ведущая отрасль его 
— животноводство. Показа
тели этой отрасли в значи
тельной мере характеризу
ют работу всех трудящихся 
и его авангарда — районной 
партийной организации.

Недавно в райкоме партии 
председатели колхозов, се
кретари парткомов и глав
ные зооветспециалисты отчи
тывались о работе в живот-

‘Соревнование животноводов
новодстве за шесть месяцев. 
Такого рода отчеты, или, 
как принято называть, при
емка формы 24, стали прави
лом. Истекшее полугодие 
для хозяйств района ознаме
новано дальнейшим ростом 
производства и продажи го
сударству основных продук
тов животноводства. Мяса 
по сравнению с соответст
вующим периодом прошлого 
года произведено больше 
поч^и на 400 тонн, на 450 
тонн больше надоено молока. 
Полугодовой народнохо
зяйственный план по прода
же этих видов продукции 
перевыполнен. Возросло по
головье крупного рогатого 
скота и свиней.

Отмечая все положитель
ное на фермах, в райкоме 
партии основное внимание 
сосредоточили на решении 
вопросов, связанных с даль
нейшим увеличением прода
жи государству' продуктов 
животноводства.

Одно из главных направ
лений в производстве мяса 
в нашем районе — интен
сивный откорм скота. Преж
де всего именно благодаря 
ему в хозяйствах сумели по
лучить больше говядины, 
повысить кондицию постав
ляемого на заготовительные 
пункты молодняка. Средний 
вес каждого снятого с ’ от
корма животного составил в 
первом полугодии 386 кило
граммов, а в колхозе «Сиби

ряк» превысил 450 кило
граммов. И сейчас, в летнее 
гфемя, на интенсивном от
корме в колхозах более 
1.300 бычков. Все они со
держатся на привязи и обес
печиваются кормом по зим
нему рациону. В . колхозе 
«Россия», например, на от
корме 305 бычков средним 
весом более 360 килограм
мов. Сдавать их здесь наме
рены, когда вес каждого до
стигнет 450 килограммов. 
Мы будем вести интенсив
ный откорм скота в еще бо
лее широких масштабах, це
ликом специализировать на 
откорме некоторые фермы.

Второй существенный ре
зерв увеличения производ
ства мяса — дальнейшее 
развитие свиноводства. В хо
зяйствах спланировали опо
росы таким образом, чтобы 
возможно большее количе
ство поросят получить непо
средственно перед выходом в 
летние лагеря и в начале 
зимнего содержания. Это га
рантирует лучшую выживае
мость поросят, лучшие при
весы молодняка. За счет 
летних опоросов в колхозах 
уже имеется около 13 тысяч 
поросят, и, по нашил: расче
там, годовое обязательство— 
получить их 30 тысяч — мы 
сможем выполнить досрочно 
— за три квартала. Это бу
дет одним из источников 
увеличения производства 
свинины. Сейчас в колхозах

района 4.500 свиней нахо
дятся на откорме, средний 
вес их превышает 70 кило
граммов.

Итак, наши основные ре
зервы увеличения производ
ства мяса — интенсивный 
откорм и курс на дальней
шее развитие свиноводства. 
Что касается увеличения на
доев молока, то, хотя в пер
вом полугодии надои и воз
росли, считаем, что рост этот 
не соответствует имеющимся 
в районе'возможностям. Из- 
за сдвинувшихся с зимних 
на весенние месяцы отелов 
продуктивность в период 
стойлового содержания скота 
была ниже, чем могла быть 
при том наличии кормов, ко
торыми располагали наши 
хозяйства. Поэтому весной 
пришлось предпринимать до
полнительные меры для по
вышения продуктивности 
дойного стада.

В редакции районной газе
ты за «круглым столом» со
брали передовиков животно
водства нескольких хозяйств, 
чтоб(>1 сообща обсудить, что 
нужно предпринять для б е з у 
с л о в н о г о  выполнения обя
зательства, принятого на 
этот год. В пяти наиболее 
крупных хозяйствах района 
развернулось массовое со
ревнование за получение де
сяти тоня молока в сутки. 
Первыми на этот ранее еще 
не достигавшийся рубеж вы

шли животноводы колхозов 
имени Фрунзе, «Россия» и 
«Сибиряк».

Специалисты районного 
управления сельского хо
зяйства совместно со специа
листами кблхозов разрабо
тали меры по обеспечению 
гуртов зеленым кормом на 
весь пастбищный период с 
таким расчетом, чтобы от 
каждого животного добиться 
максимальной продуктивно
сти. Под пастбища в колхо
зах района выделено 2.300 
гектаров многолетних трав 
(на 350 больше, чем было 
в прошлом году) и 4.800 гек
таров естественных лугов. 
Большая часть многолетних 
трав и лугов подкормлена 
минеральными удобрениями. 
Причем удобрена значитель
но большая площадь, чем в 
прошлом году. Для подкорм
ки скота посеяно 700 гекта
ров однолетних трав (про
шлым летом — 300).

В хозяйствах прошли со
брания работников животно
водства, на которых приня
ты обязательства по произ
водству н продаже молока 
и мяса на предстоящие ме
сяцы. В большинстве колхо
зов с июля по сентябрь на
мерены надоить в среднем 
по 950— 1.000 килограммов 
молока от коровы, добиться 
высоких привесов скота.

Лето — наиболее благо
приятный период для полу
чения дешевой продукции. И 
в зырянских хозяйствах 
предпринимается все, чтобы 
использовать эти возможно
сти.

Л. РУДИ,
начальник Зырянского
районного управления

сельского хозяйства. *

Внимание: 
пусковой объект

Б л и з
Белого Яра

Верхнекетский район — 
огромная строительная1 пло
щадка. Объем капитальных 
вложений на нынешний год 
составляет более 1- миллио
нов рублей. Только в Белом 
Яре строятся лесоперевалоч
ный комбинат, магазин, сто
ловые, двухэтажные жилые 
дома, больничный корпус на 
60 коек.

Но уже сейчас ощущается 
острый недостаток в строи
тельных материалах, осооен-
но в кирпиче. Действующий 
кирпичный завод не удов
летворяет растущие запросы.

Вот почему строительство 
кирпичного завода, проект
ная мощность которого 1~ 
миллионов штук кирпича в 
год, является первоочеред
ным пусковым объектом.

В 8 километрах от рай
онного центра, на большой 
площади, растут производст
венные и подербные корпуса 
Белоярского кирпичного за
вода. Здесь будут полностью , 
механизированные глиноза- 
пасник. подготовительное, 
прессо-сушильное и печное 
отделения.

Монтаж оборудования в ос
новном закончен. По обяза
тельству коллектива завод 
вводится в эксплуатацию к 
Дню строителя. Строители 
стремятся с честью сдержать 
слово, внести весомый вклад 
в успешное завершение пла- /  
на определяющего года девя
той пятилетки.

Среди бригад и звеньев 
развернуто социалистическое 
соревнование. У монтажни
ков лидируют в соревнова
нии слесарь-наладчик Б. С. 
Иванов. электросварщики 
В. И. Кривошеин, М. Ф. Ки- 
пушев, токарь Г. В. Гребнев. 
Успешно трудится бригада 
отделочников А. А. Охотни
ковой.

На .строительстве основ
ных производственных кор
пусов освоено более одного 
миллиона рублей. Кроме то
го, построен^ электростан
ция, станция перекачки сточ
ных вод, очистные сооруже
ния, насосная, водонапорная 
башни, склад под топливо и 
ряд других хозяйственных 
объектов.

Чтобы ввести предприятие 
в действие, предстоит сде
лать немало. Главное—-надо 
обеспечить четкую работу 
всех механизмов, но завод 
не имеет механического обо
рудования: токарного, свер
лильного, наждачного, фре
зерного и некоторых других 
станков. До сих пор нет ла
боратории и за анализами 
ездят в Новосибирск и Ир
кутск. Объект только напо
ловину укомплектован су
шильными и обжиговыми 
вагончиками.

Нужны электродвигатели, 
изоляционные материалы и 
провод для ремонта имею
щихся. Кажется, мелочь: су
рик, электроды, металлоре
жущий инструмент—а без 
них трудно. Необходимо кро
вельное железо на оборудо
вание вентиляции.

Большая работа идет на 
карьерах. Главный пласт 
глины еще не вскрыт. Но 
коллектив карьера, геологи, 
механизаторы делают все, 
чтобы как можно быстрее 
дать сырье. Их задержива
ет отсутствие буровой уста
новки. .

— Если она будет, то во
прос с сырьевой базой ре
шится в кратчайшее время,
— говорит мастер, ответст
венный за горные разработ
ки, Г. Н. Ухин.

— Бригада механизаторов 
у нас дружная. — рассказы
вает бригадир В. С. Бутаков.
— Мы взяли обязательство 
дать глину к пуску завода. 
Нужна только помощь ква
лифицированных изыскате
лей, а за нами дело не ста
нет.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

ПО СЛЕДАМ
НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЯ

П о с л е  р е й д а
«Основы технологии» —» 

так назывались материалы 
рейда, опубликованные в га
зете 30 июня 1974 года. В них 
были вскрыты недостатки в 
организации ремонтной служ
бы в Ореховском леспромхо
зе. Бюро райкома КПСС рас
смотрело вопрос «О подготов
ке леспромхозов района к 
работе в условиях осенне-зим
них лесозаготовок», обязало 
администрацию и партийные 
комитеты леспромхозов райо
на при подготовке к зиме раз
вернуть широкое социалисти
ческое соревнование, разра
ботать и применить меры ма
териального поощрения ре
монтных и подготовительных 
бригад с расчетом, чтобы к 
1 октября 1974 года завер
шить всю подготовку к зиме.

Поддерживая почин коллэ- 
шевцев, открытое партийное 
собрание Ореховского лес- 
промхоза поставило задачу 
закончить ремонт техники к 
1 сентября 1974 года.

Е. РЫКОВ,
секретарь Первомайского 

райкома КПСС.

а
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*20 июля 1974 года sKPACHOE ЗНАМЯ
Близятся К' завершению ;  

еще один космический рейс '  
— полет П. Поповича и 
Ю. Артюхина на борту ор
битальной научной станции 
«Салют-3». Экипаж станции 
упаковывает научный багаж 
и готовится к встрече с род
ной Землей.

— Как поработали космо
навты на орбите?

Отвечая на этот вопрос, 
летчик-космонавт СССР, ге
нерал-майор авиации В. А. 
Шаталов, принимающий уча
стие в руководстве полетом, 
сказал:

— Блестящее знание кос
мической техники, энтузиазм 
и увлеченность работой — 
вот что характеризует рабо
ту Павла Поповича и Юрия 
Артюхина на орбите. Все 
единодушны в оценке — от-. 
лично! Инженеры по управ
лению считают, что главным 
показателем «ювелирной 
работы» экипажа на орбите 
являются запасы топлив/ и

КОСМОНАВТЫ О КОСМОНАВТАХ
ИНТЕРВЬЮ С В. А. ШАТАЛОВЫМ
энергии на борту. Все дина
мические операции космо
навты провели с минималь
ными затратами энергии. К 
этим оценкам работы экипа
жа, подчеркнул В. А. Шата
лов, присоединяются и все 
мои коллеги — космонавты, 
принимающие участие в уп
равлении полетом, — Геор
гий Береговой и Андриян 
Николаев, Евгений Хрунов, 
Борис Волынов, Виктор Гор- 
батко и другие.

— Особенность подготов
ки нынешнего экипажа со
стоит в том, что н командир 
н бортинженер получили 
возможность пройти все ее

стадии. Как это отразилось 
на эффективности двух «ра
бочих недель» на орбите?

— Подготовка экипажа к 
работе на орбитальной стан
ции началась с участия кос
монавтов в проектных и - ис
пытательных работах. Павел 
Попович, Юрий Артюхин и 
их дублеры не только отлич
но изучили технику, но непо
средственно участвовали в 
разработке методики науч
ных экспериментов и инже
нерных испытаний. Они, к 
примеру, Являются полно
правными соавторами одной 
из важных систем жизне
обеспечения на борту стан
ции — комплексного трена

жера для физических упраж
нений. Это, естественно, и 
сказалось на эффективности 
работы экипажа. Оба космо
навта проявили предельную 
собранность, оперативность 
в действиях. Характерная 
особенность экипажа — пол
ная взаимозаменяемость в 
выполнен™ ответственных 
операций на борту.

— Вы встречались недав
но с американскими космо
навтами в Звездном город
ке, где они проходили оче
редной этап тренировок пе
ред совместным полетом ко
раблей «Союз» н «Апол
лон». Каково их впечатление 
о работе экипажа станции?

— Американские космо
навты жизо интересуются 
нашей работой. В дни поле
та станции Томас Стаффорд 
и его коллеги с интересом 
следили за экспериментами 
по материалам советских га
зет. «Отличная работа». — 
сказал мне по-русски Стаф
форд и добавил,, с улыбкой: 
«Все мы, однашу фанатики. 
Я тоже помню, как мне не 
хватало времени в космосе, 
как хотелось сделать невоз
можное...».

— Зарубежная печать, 
комментируя полет корабля 
«Союз-14» и рождение новой 
орбитальной станции, отме
чала, что в нынешнем поле

те советские специалисты н 
космонавты отшлифовывают
отдельные системы корабля 
«Союз» перед встречей на 
орбите экипажей СССР и 
США. В какой мере вы раз
деляете такое мнение?

— Корабль «Союз» уже 
зарекомендовал себя как 
универсальный надежный 
космический аппарат. Он с 
одинаковым успехом может 
применяться как для специ
альных научных работ, на
пример, в качестве платфор
мы для астрофизической об
серватории, так и для тран
спортных целей, для обслу
живания орбитальных стан
ций. В ходе нынешнего поле
та «Союз» приобретет еще 
одну космическую «профес
сию» — откроется возмож
ность использования его в 
сфере международного со
трудничества в космосе.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
спец. корр. ТАСС. 

Центр управления поле
том.

ОБМЕН ОПЫТОМ
В соответствии с планом 

межпартийных связей с 11 
по 18 июля в Чехословацкой 
Социалистической Респуб
лике находилась делегация 
партийных работников
КПСС во главе с кандида
том в члены ЦК КПСС, пер
вым секретарем Томского 
обкома КПСС Е. К. Лигаче
вым, выезжавшая для озна

комления с опытом органи
зационно-партийной работы.

Во время пребывания в 
ЧССР советские товарищи 
имели встречи и беседы в 
ЦК КПЧ, в ЦК Компартии 
Словакии, посетили Средне
чешскую и Североморав
скую области, промышлен
ные и сельскохозяйственные 
предприятия. Делегация бы
ла принята членом Прези
диума, секретарем ЦК КПЧ 
В. Биляком.

В КОМИТЕТЕ
СОВЕТСКИХ
ЖЕНЩИН

18 июля состоялось засе
дание президиума Комитета 
советских женщин. В докла
де председателя комитета 
В. В. Николаевой-Терешко
вой говорилось о привлече

нии женской общественно
сти к участию в подготовке 
к Всемирному конгрессу 
женщин, который будет про
ходить в будущем году. Как 
известно, 1975 год объяв
лен Международным годом 
женщин. Одним из важных 
мероприятий станет семи
нар представительниц жен
ских организаций социали
стических стран на тему 
«Участие женщин в общест 
венно - производительном 
труде».

(ТАСС).

Защитить  сво 
и независимость

Советские люди с чувством 
глубокого возмущения встре
тили известие о военном пут
че на Кипре, говорится в заяв
лении, принятом Советским 
комитетом солидарности стран 
Азии и Африки в связи с со
бытиями на Кипре. Теперь уже 
совершенно очевидно, что

боду
народа Кипра

ООБЩЕНИЯ
и з *  з я рубежа

Д елегаци я КПСС в Э квадоре

П Р А З Д Н Е С Т В А  В И Р А К Е

КИТО, 18 июля. (ТАСС). 
Президент Эквадора Гильер
мо Родригес Лара принял на
ходящуюся здесь по пригла- 
щению ЦК Компартии Эква
дора делегацию КПСС в со
ставе заместителя председа
теля Центральной ревизион- 
________________ 1___ _____

ной комиссии КПСС, минист
ра юстиции СССР В. И. Те
ребилова, члена Централь
ной. ревизионной комиссии 
КПСС, первого заместителя 
заведующего Международ
ным отделом ЦК КПСС 
Е. И. Кускова и заведующе
го сектором Международно

го отдела ЦК КПСС М. Ф. 
Кудачкина.

Во время состоявшейся бе
седы, прошедшей в друже
ской обстановке, были затро
нуты вопросы развития со
ветско-эквадорских отноше
ний.

БАГДАД, 18 июля. 
(ТАСС). Иракский народ 
торжественно отметил в эти 
дни знаменательные истори
ческие даты—шестую годов
щину прихода к власти 17 
июля 1968 года прогрессив
ного руководства Партии 
арабского социалистического 
возрождения (ПАСВ), пер
вую годовщину создания 
прогрессивного Националь
но-патриотического фронта, 
в состав которого вошли 
ПАСВ и Иракская коммуни
стическая партия, а также 
16-ю годовщину революции 
1958 года.

Президент Ирака А%амед 
Хасан аль-Бакр, выступив
ший по багдадскому радио и 
телевидению, подчеркнул не
обходимость дальнейшего ук
репления фронта всех про
грессивных сил, усиления их 
борьбы против империализ
ма, реакции и сионизма.

Руководство Иракской 
Республики, заявил прези
дент, придает большое зна
чение развитию отношений с 
социалистическими страна
ми, и прежде всего с Совет
ским Союзом.

З А Я В Л Е Н И Е  ГЕН Ш ЕРА
БОНН, 18 июля. (ТАСС). 

Министр иностранных дел 
ФРГ Г.-Д. Геншер заявил, 
что правительство ФРГ на
мерено «непрерывно продол
жать» политический диалог 
е Советским Союзом, , нача
тый в 1970 году.

В интервью агентству. 
ДПА он подчеркнул также

намерение Бонна продол
жать политику разрядки на
пряженности в отношении 
других социалистических 
стран. По словам Г.-Д. Ген
шера, сотрудничество ФРГ 
с социалистическими страна
ми «должно развиваться на
столько интенсивно, на
сколько это возможно».. ,

НОВОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО  
П О Р Т У Г А Л И И

ЛИССАБОН. 18 июля. 
(ТАСС). Президент Порту
галии ди Спинола объявил о 
сформировании нового вре
менного правительства «Пор
тугалии, возглавляемого 
премьер-министром Васку 
Гонсалвишем.

В состав нового коалици
онного правительства вошли 
военные — представители 
«Движения вооруженных 
сил», а также представителя 
основных политических пар
тий Португалии — Комму
нистической, социалистиче
ской и народно-демократи
ческой партий. Генеральный 
секретарь Португальской 
коммунистической партии

Алваро Куньял получил 
пост министра без портфе
ля, генеральный секретарь 
социалистической партии 
Мариу Соареш занял пост 
министра иностранных дел. 
Министром национальной 
обороны назначен подпол
ковник Мариу Фермину Ми- 
гел.

Сформирование второго 
временного правительства 
•— новый шаг на пути демо
кратизации общественно- 
политической жизни в стра
не. Коммунисты, социали
сты, все демократы Порту
галии оказывают полную 
поддержку правительству 
Васку Гонсалвиша.

Ш е д е в р ы  с п а с е н ы
РАНГУН, 18 июля. 

(ТАСС). В одном яз погра
ничных районов Бирмы за
держана большая группа 
'контрабандистов, пытавшая
ся вывезти за пределы стра
ны более 60 скульптур ’и го

рельефов, похищенных из 
буддийских храмов. Подавля
ющее большинство этих па
мятников бирманского изо
бразительного искусства, вы
полненных в дереве и мрамо
ре, представляет большую 
историческую ценность.

Все новые отряды трудящихся Великобритании вклю
чаются в борьбу за повышение заработной платы и улуч
шение условий труда и жизни.

НА СНИМКЕ: медицинский персонал лондонских боль
ниц на демонстрации в поддержку своих требований об 
улучшении условий труда н повышении заработной платы.

(Фотохроника ТАСС).

Положение на Кипре
БЕЙРУТ, 18 июля. 

(ТАСС). Мятеж, организо
ванный на Кипре греческой 
военщиной с благословения 
определенных кругов НАТО, 
продолжается. Точную кар
тину положения на острове 
представить трудно из-за от
сутствия телеграфной и теле
фонной связи, а также в свя
зи с противоречивостью ■ со
общений, поступающих тем 
или иным путем с Кипра.

Захваченная путчистами 
радиостанция в Никозии ут- 
Ъерждает, что так называе
мая национальная гвардия 
установила свой контроль 
над островом и сопротивле
ние верных правительству 
президента Макариоса сил 
подавлено. Стремясь под
черкнуть «.нормализацию» 
обстановки на острове, гла
вари путча демонстративно 
открыли (сегодня междуна
родный аэропорт в Никозии 
и несколько сократили про
должительность комендант
ского часа в столице.

Однако, по сообщениям из 
других источников, народ 
Кипра не сломлен^ и борьба 
против путчистов’ продол
жается как в самой Никозии, 
так и в ряде районов остро
ва. До сообщению радиостан
ции турецкой общины на Ки
пре «Байрак», ставленникам 
греческой военщины до на
стоящего времени не уда
лось закрепить свое господ
ство на острове. Радиостан
ция английских военных баз 
на Кипре сообщила, что сего
дня утром в различных ча
стях острова шла перестрел
ка. Наличие на Кипре очагов 
сопротивления путчистам 
подтверждает и никозийский 
корреспондент газеты <*Фай- 
нэншл тайме».

По сообщениям информа
ционных агентств, по предва
рительным данным, число 
погибших в ходе боев на Ки
пре превышает 300 человек.

В Никосии и других городах 
имеются значительные раз
рушения. Президентский 
дворец в Никозии разрушен 
полностью. В развалинах 
часть здания министерства 
внутренних дел, серьезно по
вреждено здание монастыря 
Кикко, где в начале мятежа.1 
находился президент Мака- 
риос. Обстрелу из пулеметов 
и автоматов подвергся совет
ский культурный центр. Все 
движение в столице контро
лируется греческими солда
тами и офицерами, на глав
ных улицах . и перекрестках 
стоят танки. Телефонная 
связь в городе выключена. 
Все выезды из Никозии пе
рекрыты и охраняются на
циональными гвардейцами.

Захватившие власть мя
тежники осуществляют поли
тику террора. Угрожая рас
стрелом на месте, они потре
бовали немедленной . сдачи 
населением всего оружия. 
Начались повальные обыски, 
арестовано около 1.200 сто
ронников законного кипрско
го правительства и членов 
левых организаций.

В противовес законному 
правительству Кипра грече
ские офицеры из так назы
ваемой национальной гвар
дии создали «правительст
во», в которое вошли рьяные 
сторонники «энозиса» (при
соединения Кипра к Греции) 
и включения Кипра в орбиту 
НАТО. В его состав, напри
мер, вошел в качестве «ми
нистра иностранных дел» 
крупный торговец из Ларна- 
ки Д. Димитриу. «Минист
ром внутренних дел и оборо
ны» стал П. Димитриу, изве
стный своей агитацией за 
присоединение Кипра к Гре
ции. «Министр связи» К. Са- 
вериадис шагнул в «прави
тельство» прямо из тюрьмы, 
где он отбывал заключение 
за подрывную деятельность, 
а защищавший его адвокат

К. Адамидис получил пост 
«министра юстиции»...

Афинские власти 1 спешат 
укрепить свои позиции на 
острове. Под видом замены 

/ офицеров и солдат. греческо
го национального континге.ц- 
та «Элдык» (находящегося 
на острове по соглашениям 
1960-года), вчера из Афин в 
Никозию было переброшено 
около 300 военнослужащих. 
В информированных кругах 
Бейрута в связи с этим отме
чают, что это лишь первый 
эшелон «подкреплений» пут
чистам из ' Греции.- Таким 
образом, налицо вооружен
ная интервенция, грубое вме
шательство извне во внут
ренние дела Кипра, суверен
ного государства — члена 
Организации Объединенных 
Наций.

ЛОНДОН, 18 июля.
(ТАСС). Находящийся здесь 
премьер-министр Турции 
Бюлент Эджевит обвинил се
годня Грецию в том, что она 
направляет военные покреп- 
ления на Кипр по воздуху и 
по морю. В беседе с журна
листами Б. Эджевит охарак
теризовал сложившуюся на 
Кипре ситуацию как- «очень 
серьезную».

АНКАРА, 18 июля.
(ТАСС). Сегодня здесь со
стоялась чрезвычайная сес
сия турецкого парламента, 
на которой рассматривалась 
обстановка на Кипре. После 
непродолжительного заседа
ния сессия отложила свою 
работу до 20 июля. В этот, 
день турецкие парламента
рии должны заслушать отчет 
премьер-министра страны 
Бюлента Эджевита, который 
в настоящее время ведет в 
Лондоне.с английскими руко
водителями переговоры о по
ложения на Кипре. После 
этого парламенту предстоят 
решить вопрос о возможно
сти военной акции Турции на 
Кипре.

§ w  Г ’
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1 Ш М Интервью X. Флоракиса

ПАРИЖ. 18 июля. 
(ТАСС). Первый секретарь 
ЦК Коммунистической пар
тии Греции X. Флоракис в 
интервью корреспонденту 
радиостанции «Голос прав
ды» о положении в Греции в 
свете последних событий яа 
Кипре заявил:

Греческий народ едино
душно стоит на стороне сра
жающегося . кипрского наро
да и заявляет о своей реши
мости бороться против гнета 
военного режима, ведущего 
страну к катастрофе и' ста
вящего под угрозу мир. 
Гневное осуждение народа
ми всех стран политики ны
нешнего афинского режима 
еще более усиливает его 
международную изоляцию. 
Пришел час, когда единые 
действия народа, всех анти- 
диктаторских политических 
сил и патриотов в вооружен

ных силах могут спасти 
страну от краха и вывести 
ее на дорогу свободы и де
мократии.

В этот час национального 
испытания и опасности для 
мира необходимо провести 
встречу всех политических 
партий и организаций — 
противников военного режи
ма. На этой встрече, заявил 
X. Флоракис, следует обсу
дить такие вопросы, как со- 
здание антидиктаторского 
правительства национально
го опасения; прекращение 
вмешательства в дела Кипра 
и защита независимости и 
целостности республики и 
ее законного правительства; 
принятие мер для Обеспе
чения демократических сво
бод' греческому народу и 
деятельности всех политиче
ских партий и организаций, 
проведения самостоятельной 
внешней политики.

именно греческая военщина, 
поощряемая агрессивными 
кругами НАТО, организовала 
этот мятеж с целью сверже
ния законного демократиче
ского правительства Республи
ки Кипр во главе с прези
дентом Макариос ом.

Советский народ всегда 
был и будет на стороне кипр
ского народа в его борьбе за 
независимость и суверенитет 
своей родины.

(ТАСС).

На головном предприя
тии производственного объ
единения «Запорожтранс- 
форматор» для строящейся 
Днепрогэс-2 изготовлен пер
вый трехфазный трансфор
матор с циркуляционным 
охлаждением мощностью 
250.000 киловольтампер н

рабочим напряжением 150 
киловольт.

НА СНИМКЕ: слесарь- 
электромонтажник Николай 
Пономаренко подготавлива
ет трансформатор к испы
таниям.

Фото А. Красовского.
(Фотохроника ТАСС).

Н а в с т р е ч у  в ы с т а в к е  *С и б и р ь  с о ц и а л и с т и ч е с к а я »

Тема всей жизни
В мастерскую к Виталию 

Сергеевичу Рогалю взби
раешься, как на высокую го
ру, — под самую трубу боль
шого дома. А попадаешь в 
особый художественный му
зей. Не оговорилась — осо
бый. Все вроде как во всех 
мастерских художников — 
холсты, подрамники, есть и 
оленьи рога, и гипсовые бю
сты. Есть й предметы стари
ны, и тот неистребимый 
сладковатый запах краски, 
который художники почита
ют лучшим на свете, как пе
чатники — запах свежих га
зет, а сапожники — новой 
кожи. Особинка — в при
страстии хозяина мастерской 
даже не к теме, а, скорее, к 

. своему мотиву. Оглядываешь 
; этюды и картины на стенах, 
i на иолу, на мольбертах, и уз- 
: наешь: вот — горы Аршана, 

вот — скала Пурсей в Брат
ске, йот '"горы Байкала, 
вот - s r ::УстьЭДлй.\1;‘ вот1 — 
Саяны- И все горы-' горы... 
Окидывается,- ‘онн^дак ,„.же 
многолики, как ..и. .люди. Н 
сразу вспоминаются слова из 
когда-то < популярной- песни. 
Ады Якушевой: *

Мой друг мне тем и дорог,
Что днем и ночью он
Возводит к небу горы,
Далекие, как сон.
Виталий Сергеевич хитро 

усмехается в уСы: мол, счи
тайте, как хотите, а пишу то,! 
что на сердце лежит. И до
стает с полки толстую книгу 
в деревянных корочках. На 
первой — тоже горы и 
надпись: «Электрификация
Сибири, март 1972 года». 
Как потом оказалось, таких 
книг уже четырнадцать — 
«Монголия», «Сибирь социа
листическая», «Сталинград», 
«По местам боевой славы»... 
Дневниковые записи поез
док, размышлений, зарисов
ки на ходу, из окна вагона, 
из кузова машины, воспоми
нания.

В. С. Рогаль — бригадир 
творческой группы художни
ков, работающих для зональ
ной выставки по теме: 
«Энергетика Сибири». Под 
его началом больше десяти 
человек: работающих на
Усть-Илиме, в Братске, Же
лезногорске, на Саяно-Шу
шенской.

Смеется:
— Думаю, бригадир не по' 

званию (у него звание за
служенного художника 
РСФСР), а по существу...

А «существо» это нача
лось небольшой картиной 
«Электростанция на селе». 
Видно, так поразила тогда 
молодого художника созида
тельная мощь электриче
ской энергии, что пронес он 
это удивление н хорошее 

. уважение к ее силе и через 
фронтовые окопы, и через 
стройки послевоенных пяти
леток. И потому на большин
стве его полотен восхищение 
природой соседствует с гор

дым чувством причастности 
к человеческому* созидатель
ному труду. И потому, воспе
вая Байкал и Ангару, он 
пишет на их берегах солнеч
ные обсерватории и гидро
станции — сначала Иркут
скую, Братскую, потом Усть- 
Илим. Его ринги под дере
вянными переплетами, его 
этюды и картины на много
численных выставках — это 
летопись преображения Си
бири. Все эти годы он 
рядом со строителями. Об
новленный стройками пей
заж он переносит на свои 
полотна, переносит, сделав 
еще одну зарубку у себя на 
сердце.

Вот так и стал он брига
диром.

Мы встретились в мастер
ской перед самым отъездом 
на Саянскую ГЭС. Э1о чет
вертая поездка творческий 
группы «Энергетика Сиби
ри», четвертая проба сво
их сил перед зональной вы
ставкой. Выло бы лишним 
говорить о том, что каждый 
из участников саянской ча
сти бригады (а их только 
иркутян семеро —• живо
писцы В. С. Рогаль, А. И. 
Алексеев, А. И. Гуттерзон, 
А. Г. Костовский, графики 
Н. П. Башарин, А. М. Му
равьев, прикладник Б. Т. 
Бычков) понимает ответст
венность за тему, выбран
ную ими. Не случайно 
ведь, каждый раз едут они 
сначала в мемориальный 
комплекс в Шушенском, хо
тя потом привозят из коман
дировки в основном виды 
Саян, новых поселков и го
родов, портреты строителей. 
Сейчас еще рано говорить о 
тех работах, что будут вы
ставлены на зональной. В 
1972 году, в первый приезд, 
художников, отмечая его как 
знаменательное событие для 
стройки, местная многоти
ражка писала: «...Гидростро
ителя уверены в том, что 
кисти и фламастеры участ
ников творческой бригады 
окажутся на высоте в сорев
новании с вибраторами бе
тонщиков и мастерками ка
менщиков».

С Виталием Сергеевичем 
мы листаем , его путевую 
книгу-дневник, как будто 
медленно подъезжаем к 
плацдарму стройки: горы, 
перевалы, дикая нетрону
тость скал, лесов, урочищ, 
водопадов. И вот он — по
следний рубеж, «Карлов 
створ». Здесь идет сраже
ние, в узком ущелье среди 
скал. Рогаль поворачивает к 
свету большое полотно—чет
ко выписанные контуры гор 
и ущелья, бесцветная река и 
тихюе небо. Все спокойно и 
бездуховно пока, не наполне
но страстью и чувством ху
дожника. Он шутливо жа
луется:

— Нет у меня льда. Вот 
еду за ним. Нужен холод

ный, как контраст к страст
ности стройки.

Снова поворачивает моль
берт. Весь победно-красный, 
светящийся изнутри зелены
ми окнами, дышащий какой- 
то неуемной энергией, стоит 
у основания колоссальной . 
скалы бетонный завод. А над 
ним, над горой — пожар сол
нечных лучей. Блики их 
плывут по реке, мазками 
плещут по граням скал. Лю
дей нет, но их присутствие
— в самой одушевленности 
заводских конструкций.

Еще поворот мольберта. И 
среди крутогорбых горных 
великанов — аккуратный че
тырехугольник панельных 
домов. Они еще непрописа- 
ны, еле уловимы в сизой 
дымке гор. Но город будет.

Рогаль показывает еще 
этюды —  каждый из них, 
как подступ к незавершен
ным картинам. И чувствует
ся, что всеми мыслями он 
уже там, на Енисее. Подфоб
но говорит, кто из группы 
чем занят, как будет выгля
деть весь раздел в целом. 
На картинах будут не только 
стройки гидростанций, но и 
все, что родилось электри
чеством, — новые города, 
леспромхозы, совхозы. И 
главное—на них будут люди.

Иркутские художники 
представят живопись, гра
фику, хрусталь, красноярцы, 
кроме того, — скульптуру. 
Наверное, это будет в печати 
ляющее зрелище. Сибиря
кам, особенно тем, кто был 
участником строек, выставка 
расскажет о многом, не про
сто напомнит историю, но 
поможет осмыслить свою 
причастность к великим де
лам нашего времени.

Уже перед прощаньем, 
чуть притушив свой украин
ский бас, Виталий Сергеевич 
сообщает:

— А знаете, еду еще и за 
портретом Саянской ГЭС,—• 
н, удовлетворенный произве
денным эффектом, продол
жает: — Представьте, в од
ном из залов выставки—пор
треты гидростанций Сибири. 
Как бы они ни были похожи, 
у каждой из них свое лицо. 
Вот Братская — башня Про
топопа Аввакума и алмазы 
электрических огней. Об
ская — сизая дымка и золо
тистый пляж. Усть-Илим — 
фантастика зимней стужн 
на кранах и эстакадах. Саян
ская — опять горы. Вот она
— «плюс электрифика
ция»!..

И, как будто поставив 
этим «точку» на разговоре 
и еще раз утвердившись в 
правильности выбора рабо
ты, начинает прощаться.

Завтра в путь. В углу ма
стерской уже ждут аккурат
но сложенные подрамники, 
свернуты холсты, уложены в 
коробки карандаши и кисти.

Горы зовут к себе.
Б. ПРЕЛОВСКАЯ.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

В ТРЕТЬЕМ ЭШЕЛОНЕ
Федерация футбола

РСФСР сообщает результа- 
. ты игр второй лиги (пятая 
зона), состоявшихся 17 ию
ля: «Иртыш» (Омск) — «За- 
уралец» (Курган) — 1:1,
«Уралец» (Нижний Тагил)— 
«Динамо» (Барнаул) — 2:2, 
«Нефтяник» (Тюмень) — 
«Шахтер» (Прокопьевск) — 
1:0, «Луч» (Владивосток) —

«Локомотив» (Чита) — 4:0, 
«Сахалин» (Южно-Саха
линск) — «Амур» (Благове
щенск) — 1:2, СКА (Хаба
ровск) — «Селенга» (Улан- 
Удэ) — 3:1, «Вулкан» (Кам
чатка) — «Авиатор». (Ир
кутск) — 2:2.

ПЕРЕВЕС В ОДИН ГОЛ
В очередном туре первен

ства СССР по футболу среди 
команд пятой • зоны второй

лщи класса «А» в Челябин- 
сле 17 июля встречались 
команды местного «Локомо
тива» и «Торпедо» (Томск).

Встреча прошла в напря
женной борьбе и закончилась 
победой томских футболи
стов — 1:0. Гол в ворота хо
зяев забил Ариф Абасов.

Следующий тур состоится 
. 21 июля. Торпедовцы Томска 
играют в Нижнем Тагиле с 
командой ««Уралец».

В. ФЕДОРОВ.

I
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Чмя т к  машем парены уже знают, «гго м а  •■•cmгут 

«Томгищмттраие» принимает актмтмое участие ■ проек
тировании крупнейшем стройни пятилетки — Байкало- 
Амурском магистрали. На днях в Томск на несколько 
днем прислал начальник комплексной экспедиции t*t- 
стмтута на стройке М. Д. Краснощеко®. Мы попросили 
его коротко рассказать •агтвтепям нашем газеты о том, 
как идут дела на трассе.

— Наш институт,—расска
зал Михаил Дмитриевич, — 
проектирует первые двести 
километров БАМа — самые 
западные, от станции Лена 
до мостового перехода че
рез реку Киренгу. Здесь, в 
трудных таежных условиях, 
трудится наша экспедиция— 
шесть партий, 280 человек.

Три изыскательские пар
тии составляют трассовики 
— те, кто прокладывает на 
местности трассу будущей 
железной, дороги. Первая 
партия, которой руководит

А. И. Терентьев, работает 
от начала трассы — с «пике
та ноль* — до отметки 
«46-й километр». Вторая — 
под руководством П. А. Ор
ловского -г- прокладывает 
трассу следующего участка 
•—до 113-го километра. Да
леко в тайгу заброшена тре
тья партия Н. М. Стозуба. 
Она начала работу со 168-го 
километра будущей дороги.

В отличие от трассовиков 
все три инженерно-геологи
ческие партии действуют на 
одном участке — от «пикета

ноль» до 62-го километра.
Они исследуют грунты — 
фундамент будущей желез
ной дороги, ищут на месте 
строительные материалы. И 
вообще исследуют место, где 
пройдет трасса, с геологи
ческой точки зрения.

— Вы работаете в тесном 
контакте со строителями?

— Пожалуй, даже в слиш
ком тесном. Время не ждет, 
и строители БАМа идут за 
нами в буквальном смысле 
слова по пятам.- Вы читали 
вторую страницу в «Комсо
молке» — «Звездный час»? 
Там речь идет о строителях, 
об их временном поселке 
Звездном. Так вот, это как 
раз участок Терентьева, 
район * будущей железнодо
рожной станции Тагора. С 
начальником строительно
монтажного поезда -N? 266

П. П. Са.тно нам приходит
ся встречаться каждый 
день. Строители нас так то
ропят, что иногда даже не 
бывает временя послать 
результаты изысканий на 
предварительное утвержде
ние 'в Томск. Сейчас идёт 
отсыпка земляного полотна 
от станции Якурим до.мо
ста через Лену. А дальше, 
за будущим мостом, ребята 
рубят "просеку. Отличные 
ребята, строительный от
ряд имени XVII съезда ком
сомола! На этом участке нам 
приходятся заниматься так
же не совсем привычным 
для себя делом — готовить 
проекты под жилье для 
строителей.

Л в районе будущей стан
ции Киренга — там. где 
действует изыскательская 
партиях Н. М. Сгозуба, —

высадился строительный де
сант иркутской комсомолии 
— ребята из Иркутска, Брат
ска, Черемхова и других го
родов. Свой временный посе
лок иркутяне назвали «Ма
гистральный». Здесь также 
идет ргбна просеки.

— Каково самочувствие
тоигнпротрансовцев иа
трассе?

— Мы живем в одном 
ритме с дыханием гигант
ской стройки. Наши товари
щи горды, что нм выпала 
честь быть первопроходцами 
на таком грандиозном со
оружении, как БАМ. Труд
ностей много, случается не
мало неожиданного. Но все 
это нас не. путает: не каж
дому" строителю или проек
тировщику выйадает такая 
интересная и ответственная 
работа. Все мы вместе н 
каждый из нас сделает все, 
чтобы выполнить свою зада
чу, чтобы документация для 
строителей была выдана 
вовремя.

ВСТРЕЧИ, 
ЗАПОМНИВШИЕСЯ 
НАДОЛГО

Надолго запомнился 
юношам - допризывникам 
Томского районного воен
но-спортивного лагеря 
один из вечеров. В гости 
к ним прибыла группа 
артистов театра оперетты 
Кузбасса. Площадка под 
огромным развесистым 
кедром стала и сценой, и 
зрительным залом.. От
рывки из оперетт,- песни, 
басни, фельетоны, му
зыкальные номера — все 
с восторгом принималось 
благодарными зрителями. 
Во встрече приняли уча
стие народный артист 
РСФСР Александр Боб
ров, заслуженная артист
ка РСФСР Руфина Озе
рова, ведущий солист Бо
рис Швец, артисты Инес
са Нателина, Виктор По
лянин, Владимир Титен- 
ко. концертмейстер Ели
завета Маштакова.

П. ИВАНОВ.
* •* *

НА СНИМКЕ: поет за
служенная артистка 
РСФСР Р. Озерова.

Фото Н. Митикасова.

СТУДЕНТЫ—
ХОРОШИЕ
ПОМОЩНИКИ

Студенты из-строитель
ного отряда университета, 
работающие на строитель
стве Модчановской сред
ней школы, не только 
ударно трудятся, но и при
нимают активное участие 
в общественной жизни 
поселка. Студенты—ча
стые гости в цехах лесо
завода. Здесь они читают 
лекции, проводят беседы. 
А в Золотушке томичи 
взяли под свое шефство 
клуб. Они помогли сде
лать более интересным 
досуг сельчан, организу
ют игры, танцы, подгото
вили хороший концерт.

А. МОСКАЕВА.

СЮРПРИЗЫ 1
ЖУРНАЛИСТСКОЙ
ЛОТЕРЕИ

Четвертый год в нашей 
стране распространяются 
билеты Международной 
лотереи солидарности 
журналистов. В ней уча
ствуют также Союзы 
журналистов Болгарии, 
Венгрии, ГДР, Монголии, 
Чехословакии.

В минувшем .году томи
чи приобрели 30 тысяч 
билетов журналистской 
лотереи. Многие из них 
стали обладателями круп
ных выигрышей. Сотруд
ник каргасокской район
ной газеты Т. Т. Курило- 
вич за 30 копеек получил 
возможность совершить 
поездку по Болгарии. Ре
дактор кожевниковской 
газеты В. Г. Шлыков те-

перь может печатать за
метки на собственной пи
шущей машинке «Моск
ва-8», а Ю. И. Кравалис 
из первомайской газеты 
стал- владельцем аккор
деона. *

«Счастливыми» оказа
лись не только журнали
сты. Телевизор «Элек
троника» получила Л. С. 
Суворова из Подгорного, 
столовый набор на шесть 
персо-н — М. А. Литви
нова из Томска, двухме
стную палатку — Е. Г. 
Соколова из Каргаска, ча
сы мужские «Слава» — 
Н. Е. Лыхина, Н. Н. Ка
занцева, 3. Моисеева.

Владельцами несколь
ких выигрышей оказа-. 
лись томичи А. И. Шу
стова (кинокамера «Авро 
ра-сулер» и механиче
ская бритва «Спутник»), 
В. В. Данченко (транзи
сторный приемник и ме
ханическая бритва) и дру
гие.

Набор спиннингиста, 
плед импортный, шерстя
ные платки, скатерти и 
многое другое выиграли 
томские участники лоте
реи.

В этом году журна
листская организация по
лучила по заявке сорок 
тысяч билетов. Продажа 
их идет к концу.

К. БАГАЕВА.

КНИГА ДЛЯ ДЕТЕЙ
Со стихами для самых ма

леньких В. Кудрявцевой 
знакомы томичи по публи

кациям в областных газе
тах. В прошлом году ее сти
хи напечатал журнал «Си
бирские огни». И вот теперь 
лучшие из стихотворений 
составили ее первую не
большую книжку. Назы
вается она «Большой, как 
папа». Новая книга, выпу
щенная Западно-Сибирским 
издательством, скоро по
явится на прилавках книж
ных магазинов.

С УЛЬЯНИН.

КИНО В ОБЕДЕННЫЙ 
ПЕРЕРЫВ

Кинофестивали техниче
ских фильмов пользуются 
большим успехом у работни
ков вагонного депо станции 
Томск-Н. Проходят они в 
красном уголке предприятия 
во время обеденного переры
ва. Программа их разнооб
разна. Уже состоялись про
смотры фильмов по технике 
безопасности, об опыте луч
ших общественных инспекто
ров по безопасности движе
ния.

Электрослесарь по генера
торам Борис Желутков на 
добровольных началах ра
ботает киномехаником. Он и 
подбирает кинофильмы по 
определенной тематике. А 
работники узловой библио
теки оформляют выставки 
книг, проводят обзоры спе
циальной литературы.

В ближайшие дни в крас
ном уголке вагонного депо 
пройдет фестиваль фильмов,

ЭФФЕКТ ДЕЛОВОГО С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А
Председатель совета

ВОИР завода измерительной 
аппаратуры Н. Г. Будин о к 
разработал и внедрил новую 
конструкцию упругой ■ муфты 
и получил на нее авторское 
свидетельство № 344185. 
Конструкция муфты была 
описана в информационном 
листке Томского центра на
учно-технической информа
ция. А • _

Вскоре на предприятие 
стали поступать запросы.

Для оперативного ответа на 
них завод передал ЦНТИ 
чертежно - конструкторскую 
документацию, а Государст
венный институт научно-тех
нической информации (г. Мо
сква) по ' представлению на
шего центра включил доку
ментацию "в картотеку. За 
непродолжительное время 
ЦНТИ выслал четырнадцати 
заинтересованным организа
циям в Москву, Красноярск, 
Кишинев, Кустанай, Липецк 
и другие города страны ко

пии комплекта документа
ции. Запросы продолжают
поступать.

Все это показывает, что 
передача чертежно-крнструк- 
торской документации в 
Томский ЦНТИ для межот
раслевого обмена — эффек
тивное дело. Активно сот
рудничают с ЦНТИ в этом 
плане завод режущих инст
рументов, «Сибэлектромо- 
тор», завод математических 
машин и другие предприя
тия. Система обмена чертеж

но-конструкторской докумен
тацией через Томский ЦНТИ 
позволяет органнзациям-раз- 
работчикам оперативно узна
вать, кому нужна их доку
ментация, заключать догово
ры на ее передачу, а также 
поощрять своих разработчи
ков -уже на этапе внедрения 
разработки в организациях 
заказчиков.

Г. ИВАНОВ, 
заместитель директора 

Томского ЦНТИ.

посвященный Всесоюзному 
дню железнодорожника.

Е. СТРЕЛКОВ.

« РЕСПУБЛИКЕ 
БОДРЫХ»— 10 ЛЕТ

В живописной березовой 
роще около села Головинка 
выстроились разноцветные 
палатки. Около них гордо ре
ет на мачте флаг. Это нача
ла свой десятый, юбилей
ный, сезон «Республика бод
рых». В торжественном 
строю ребята выслушали 
приветствия заместителя 
председателя областного ко  
митета ДОСААФ Н. Г. 
Смирнова, одного из основа
телей «Республики бодрых» 
редактора газеты «Молодой 
ленинец»'А. А. Липской и 
начальника аэроклуба А. Б. 
Белявского. На открытии 
лагеря присутствовали роди
тели основателя авиацион
но-спортивного лагеря
безвременно погибшего Ва
лерия Шамова — И. Н. Ша
мов и 3. Н. Шамова.

Ребята будут изучать па
рашютное дело, материаль
ную часть самолета, исто
рию авиации^ закаляться фи
зически. Словом, будут де
лать все, чтобы в будущем с 
полным правом получить 
воздушную специальность.

В. ДОРОХОВ.

НАРОДНЫЕ ПЕСНИ
В издательстве «Советский 

композитор» вышла книга 
Анатолия Мехнецова «Хоро
водные песни, записанные в 
Томской области». Эта книга

— результат огромного, под
вижнического труда автора, 
который в буквальном смысле 
слова вдоль и поперек исхо
дил территорию нашей обла
сти в поисках музыкального 
фольклора. Свои экспедиции 
А. Мехнецов начал в 1966 го
ду, будучи преподавателем 
одной из музыкальных школ 
Ленинграда. Сейчас он за
ведующий кабинетом народ
ной музыки Ленинградского 
отделения Союза композито
ров РСФСР.

Сборник хороводных напе
вов, зафиксированных и рас
шифрованных автором с мак- |] 
симальной точностью, береж
ностью к народному искусст
ву, — лишь начало большой 
работы над материалом, ко
торый накопил А. Мехнецов. 
Тем не менее сборник поле
зен самому широкому кругу 
людей — от специалистов 
фольклора до музыкантов — 
как материал для обработки 
или исполнения в хоровых 
коллективах.

Сейчас А. Мехнецов начал 
новую экспедицию. Он наме
рен повторить маршрут 1966 
года по нашей области, а за
тем продолжить его в Тоболь
ске в поисках музыкальных 
связей наших древних горо
дов.

С. ВЫГОН.

Д А Р Ы
Л Е Т А

ВОТ ЭТО ГРИБ!
Фото Я. Тетериса.

КОМАНДИРОВКА
ХУДОЖНИКА

В Верхнекетский район во 
командировке Дома худо
жественной самодеятельно
сти профсоюзов выехал том
ский самодеятельный худож
ник инженер М. Ф. Несте
ров. Он побывает на вахто
вых участках. Он сделает 
многочисленные и а  рисовки 
и этюды, которые послужат 
ему материалом для буду
щих' картин и портретов. 
Kpotae того, М. Ф. Нестеров 
примет участие в работе 
передвижной выставки про
изведений томских самодея
тельных художников,_ кото
рая экспонируется сейчас в 
Белом Яре.

Это не первая творче
ская командировка любите
ля изобразительного искус
ства. В прошлом году он 
побывал в Васюганье у 
нефтеразведчиков. С буро
вых он привез много инте
ресных этюдов. А затем по
явились картины — «Доро
га на буровую», «В му
зыкальной школе Среднего 
Васюгана», портреты буро
виков.

А. МИХАЙЛОВА.

По Оби до Стрежевого про
ехала группа артистов Том
ского областного драматиче
ского театра со спектаклями 
«Валенсианская вдова» и «В 
добрый час» В. Розова. Она 
обслужили строителей и лесни
ков Парабельского, Каргасок- 
ского и Александровского рай
онов. В вахтовом поселке «37-я

Л е т н и е  м а р ш р у т ы  т е а т р а
лесосека» артисты дали кон
церт.

Другая группа познакомила 
зрителей Зырянского, Те гуль- 
детского и Первомайского 
районов со спектаклями «Мис
сис Пайпер ведет следствие».

Дж. Попуэлла а «Старший 
сын» А. Вампилова. Всего ар
тисты этой группы показала 
около 30 спектаклей и дали 
несколько концертов строите
лям и лесникам отдаленных 
уголков нашей области.

В. АНДРЕЕВА.

СА МОД Е Я Т Е Л Ь Н ЫЕ  АРТИСТЫ НА ЛУГАХ
Агитбригада Кожевников- 

ского районного Дома куль
туры в составе восьми чело
век выехала в села Ел.гай, 
Дубровку, Малиновку с по
казом новой концертной про
граммы, поставленной специ
ально для тружеников, заня
тых на заготовке кормов. 
Всюду, где появляется агит

бригада, ее встречают тепло 
и радушно.

Далеко за пределами Аси- 
новского района известен Но
вокусковский Дом. культуры, 
которым руководит Ю. А. 
Барков. Здесь задолго до на
чала горячей поры сенокоса 
была подготовлена для пока
за труженикам лугов новая 
концертная программа, В со

ставе 18 человек агитбрига
да выехала на луга своего 
совхоза.

Агитбригада Гришкинско. 
го Дома культуры Чаинско- 
го района, подготовив инте
ресную концертную програм
му, выехала с показом ее в 
соседние села: Андреевну, 
Тоинку, Верхне-Фокино.

С. КУНИС.

Т Е П Л О Х О Д Ы , П О Е З Д А ... п а м я т н и к а м и  города .
В  э ти  ж е  д н и  Т о м с к  п о с е т и л  

т у р и с т с к и й  т е п л о х о д  и з  Й ем е 

н а  д н я х  н а ш  го р о д  п о с е т и л и  н а  м е сте  о с н о в а н и я  Т о м ск а , п о - Р ова> п у т ь  н о то р о го  л е ж и т  в 
т у р и с т ы  и з  Б р я н с к а .  О н и  п о б ы -  з н а к о м и л и с ь  с д р у г и м и  а р х и -  Н а р ы м  н  С а л е х а р д ,  
в а л и  и а  п л о щ а д и  Р е в о л ю ц и и ,  т е к т у р н ы м и  и  и с т о р и ч е с к и м и  А .  Г А В Р И Л Е Н К О .

-

НАД ТОМЬЮ ШИРОКОЙ. Фото А. Батурина.

Н а шутливой волне

М оя
знакомая
ведьма...

Вот пишут, что парапси
хология, колдовство, ведьмо- 
вание — все это вздор, шар
латанство. обман трудящих
ся. Не знаю, не знаю...

— Мне пломбиф за ГО. — 
говорю я и протягиваю двад- 
цАтяик.

—- Копеечки нету, — -из
винительным тоном преду
преждает продавщица, коно- 
патеяькая тетенька, похожая 
фигурой н подбородком на 
Уинстона Черчилля.

— Ладно, мелочь, — от
махиваюсь я, беру мороже
ное и, отойдя в сторонку, на
чинаю лизать. И все слышу: 
«Копеечки нету, копеечка 
нету...».

Жалко мне стало тетень
ку. Сколько можно извинять
ся?! Назавтра подаю ей 19 
по копейке. Беру пломбир и 
начинаю лизать. И слышу 
снова: «Копеечки нету...».

— Как так! — восклицает 
стоявшая за мной девушка.
— Только что вам товарищ 
отвалил целую горсть копе
ек! Куда же они подевались?

— Испарились! — изме
нившимся голосом орет те
тенька. — Разуй глаза!

И сует под нос девушке 
тарелку е мелочью, - в кото
рой действительно нет ни од
ной копейки. Ну, не колдов
ство ? И еп(е продолжает во
пить:

— Хватит!: Ухожу! Пусть 
другие за эти несчастные 
копейки жарятся под солн
цем! Пусть другие терпят 
унижения и оскорбления! 
Хватит!..

А на днях сажусь в трол
лейбус и вижу: кондукторша
— та самая, конопатая, с 
фигурой бывшего английско
го премьера. А пятака как 
назло нет, сую ей две треш
ки и говорю с улыбочкой:

— Копеечки, конечно, не
ту!

—- Представьте себе, есть, 
—- в свою очередь улыбается 
тетенька и подает мне мо
нетку. Так что никакого кол- 
дойства. Прайда, билет поче
му-то не оторвала.

Разговорились. Пожалова
лась, что и отсюда уходить 
придется. Ожидается новая 
партия «железных кондукто
ров», то есть кассовых ав
томатов.

— И куда же теперь? — 
поинтересовался я.

— В молочный пойду. 
Там место высвободилось. 
Турнули мою подружку за 
то, что сметану водой раз
бавляла. Как у всего жил
массива желудкн порасстран- 
вались, так комиссия все и 
выяснила.

— А какой же вам смысл 
туда? — спросил я. — Есля 
по желудкам все выясняют?

Тетенька снисходительно 
ухмыльнулась:

— Так подружка же сов
сем „обнаглела! Сырой водой 
разбавляла! Я же кипятить 
буду!

Вот ведьма!..
Ю. ТАРАН.

ПОГОДА
Сегодня по области ожи

дается переменная облач
ность, по северо-восточным 
районам' местами кратковре
менные дожди, грозы, по 
остальной территории без 
осадков, ветер северо-запад
ный, 7—12 метров в секун
ду, температура — 23—28 
градусов.

В Томске — переменная 
облачность,- без осадков, ве
тер северо-западный, 7—12 
метров в секунду, температу
ра— 25—27 градусов.

21—22 июля — перемен
ная облачность, дождь, ветер 
северо-западный, 7—12 мет
ров в секунду, температура 
ночью — 6 —11, днем — 
20—25 градусов.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР

ТЕАТР ОПЕРЕТТЫ 
КУЗБАССА

20 июля.
В помещ ении драм атического 

театра  — « Б а я д е р а » .  •

Начало спектакля — в 19 
час. 30 мин.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

20 июля — худож ествен
н ы й  фильм  « Г е н е р а л ы  п е с ч а 
н ы х  к а р ь е р о в »  — 20, 22.

т т н т г а
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

« Ч е л о в е к -о р к е с т р »
■20. 12, 13-40, 15-20,

— 8-40,
17, 18-40,

2 0 - 20, 22. « Ш а н т а ж »  —  9. 10-50,
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20.
2 1 - 50. З а л  кинохроники. « Р о -  
м е н с к а я  м а д о н н а » ,  « О д и н н а д 
ц а т ы й  р а у н д » ,  « Х о ч у  п и т ь »  —
10 - 20, 12-45, 17-35, 20, 21-05,
2 2 -  10. « А р к а д и й  Р а й к и н »  —  9,
11 - 25. 13-50, 16-15, 18-40. « Х л е 
б о р о б ы »  —  15-10.

«ОКТЯБРЬ»
♦ Л и л о в а я  а к а ц и я »  — - 8-40,

10-15, 11-50. 13-25, 15. 16-35.
18-10, 20. 21-35. « Ш а н т а ж »  —  
8-40. 12-30. 14-25, 16-20, 18-15,
20-10, 22. Д л я  д е те й  —  « Б е л ы й  
ф л ю ге р »  —  10-35.

имени И. ЧЕРНЫХ
« Ш а н т а ж »  —  8-50, 10-45,

12 - 40, 14-35, 16-30, 18-25. 20-20, 
22-05. « Н а  н р а ю  п р о п а с т и »  —
9, 12-30. 16-10, 17-55, 19-40,
20-20, 22. Для д е те й  —  « Н у ,  п о 
го д и !»  —  10-45, 14-25.

«ПИОНЕР»
М у л ь т с б о р н и к  « Щ е л к у н ч и к »

0, 10-20, 11-40. « Ч у д а к  и з  
5 -го  «б»  —  13, 14-45. «Большая 
п р о г у л к а »  —  16-30, 19, 21-30.

^ДОМ ОФИЦЕРОВ 
« М о л о д е ж ь  в  б у р ю »  —  18, 20,

22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

« П р и к л ю ч е н и я  н а  б е р е га х  
О н т а р и о »  —  11-20, 13-10, 15,
16-50, 18-40, 20-30, 22. Д л я  де 
те й  —  м у л ь т с б о р н и к  —  10.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

« Н е и с п р а в и м ы й  л г у н »  —
10-55; 12-30, 14-05, 15-40. 17-15, 
18-50, 20-25, 22.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

« Ч е р н ы й  ч у л о к »  —  17, 19, 21. 
Д л я  д е те й  —  « В с а д н и к  без го 
л о в ы »  —  13. 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
« Н е й л о н  10 0 (&» —  18. 20. 

«СИБИРЯК»
« Ч е р н ы й  ч у л о н »  —  И ,  12-40, 

14-20, 17-40. 19-20. 21. Д л я  де. 
те й  —  « Ю н о с т ь »  —  9-20, 16, 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИВКАБЕЛЬ» 

« П р и к л ю ч е н и я  г а й д у к а  Ан
гела» —  17, 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Неисправимый лгун» — 15,
17, 19. 21.

С У Б Б О Т А ,  2 0  и ю л я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

Т О М С К
11.00. Для вас, ребята! «Лет. 

вий  пионерский клуб». Фильм- 
концерт «Колобок».

М О С К В А
12.00. П рограмма передач, 

12.05. Новости. 12.10. Для детей. 
«Веселые нотки». 12.25. «Здо
ровье». Ведет передачу врач  
Ю. Велянчикова. 12.55. «Дети 
Страны Советов». Премьера те
левизионного документального 
ф ильм а \ «Сердце в подарок».' 
13.55. «политический обозре
ватель Ю. А. Ж уков отвечает 
на вопросы телезрителей», 
14.35. Гастроли миланского 
театра  «Ла С кала» в Москве. 
Опера Дж. Россини «Золуш ка», 
П ередача из Больш ого театра 
СССР. 17.25. «Л итературные

, чтения». Э. Хемингуэй. «Остро
ва в океане». К 75-летию со 
дня рож дения писателя. 18.00. 
«Время». И нформационная про
грамма. 18.30. М еждународный 
матч по водному поло. СССР —

США. П ередача и з  Киева. 18.55. 
М узы кальная передача «По 
письмам зрителей». 19.15. «Иг
рок». Художественный фильм. 
(СССР—ЧССР, 1972 г.) 21.00.
«Советский Союз глазам и зару
беж ны х гостей». 21.15. «Моло
ды е голоса». Всесоюзный теле
визионный конкурс молодых 
исполнителей Томской зоны. 
И тур. В передаче принимает 
участие вокально-инструмен
тальны й ансам бль Томского 
Дворца культуры  «Авангард», 
23.00. «Время». Информацион
ная програм м а. 23.30.—00.50. 
В. Пистоленко «Ступени». 3-я 
серия. «Крутые повороты».

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  

Т О М С К

16.00. Для вас. ребята! Кино
альм ан ах  «Звездочка». 17.00. 
«Завтра — праздник металлур
гов». 17.20. «Главное направле
ние». Документальный фильм 
Эстонского телевидения. 17.35. 
«Наши гости». Концерт л ауреа
та  всесою зного и меж дународ
ны х конкурсов солиста Боль
шого театра СССР В. Мальчен- 
ко. 18.05—19.55. А. Н. Остров
ский. «Свои люди — сочтем
ся». Телевизионный фильм- 
спектакль.

РАДИО
С У Б Б О Т А ,  2 0  и ю л я

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Спортивная неде
ля». 7.45. М узыкальны й ан
тракт. 7.50. Реклам а и объяв
ления. 9.00. По страницам  га 
зет  «Красное знам я» и «Моло
дой ленинец». 9.10. Р . Глнэр. 
Концерт для  голоса с оркест
ром. 9.25. «У м еете.ли вы  отды
хать?» Тропы туристские. « В  
свободный вечер» — расска
зы ваем  о работе Старицынско- 
го клуба П арабельского райо
на. Наша почта. М аршрутами 
выходного, дня. 14.00. «Пяти
летка — народу». 14.10. Кон
церт для тех. кто в попе. 
14.45. Из цикла «Герои пяти
летки».

• Челябинскому оперному 
театру с 31 июля по 20 ав
густа требуются квартиры.

С предложениями обра
щаться в кассы театра и по 
телефонам №№ 2-48-41,
2-44-90.

Комбинат «Обувщик» 
производят набор юношей и 
девушек для обучения на 
мастеров по пошиву модель
ной обуви.

Здесь же требуются ма
стера по пошиву и ремонту 
обуви.

Обращаться: 634001,
Томск, ул. Войкова, 27, в 
отдел кадров.

Томской ГРЭС-И требу
ются слесари по ремонту 
котлов н турбин, газоэлек- 
тросварщнки, электрослеса
ри и электромонтеры, тока
ри, лаборанты, столяры- 
плотникя, рабочие по раз
грузке угля и дежурные 
гидрозолоудал еняя.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или ул. 
Шевченко, 44. Телефон 
№ 993-445.

Средняя пгкола-кнтернат 
№ 33 для слабовидящих 
детей объявляет набор уча
щихся на 1974—75 учеб
ный год во все классы. Обу
чение ведется по програм
ме массовой школы. Обуче
ние бесплатное.

Адрес: 634021, Томск, 
ул. Сибирская, 81-а.

Кинотеатру ям. М. Горь
кого срочно требуются уче
ники киномеханика, помощ
ники киномеханика, киноме
ханики, кассиры.

Обращаться к директору.

Ректорат, м естком  я  ко 
лектнв административно-* 
зяйственной часта  Томско 
университета вы раж а) 
глубокое соболезновав 
м аляру  окса Гесс М. I 
по поводу смерти ее  муж.

Г Р А Ф А
Д о и а т у с а  Э м м а н у и л о в и ч а

наш а д р е с .ш и р о т D'
А д р е с  р е д а к ц и и !  6 3 4 0 5 0 , Т о м ск , Г С П -1 8 , п р .  н и .  Ф р у н з е ,  103. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  п р и е м н о й  р е д а к т о р а  —  4 -74 -35 , за м е с т и т е л е й  р е д а к т о р а  —  4 -7 7 -52 , 4 -7 1 -3 5 , О тве т, с е к р е т а р я  — 4-72 -34 , с е к р е т а р и а т а  —  4-80 -20 , 

о тд е л а  п а р т и й н о й  ж и з н и  —  4-80-52, 4-40-48, о тд е л а  п р о п а г а н д ы  —  4 -80-95, о т д е л а  п р о м ы ш л е н н о с т и  —  4-46 -76 , 4 -51 -83 , о т д е л а  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  —  4-83 -65 , 4 -23 -60 , о тд е л а  н а у к и  и  у ч е б н ы х  
з а в е д е н и й  —  4-33-63, 4-40-48, о тд е л а  и н ф о р м а ц и и  —  4-73 -32 , 4 -81 -22 . о т д е л а  с о в е те н о го  с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы т а — 4-81 -61 , о тд е л а  п и с е м — 4-81 -65 . 4 -77-87, 4 -77 -31 , о т д е л а  и л л ю с т р а ц и й  — 4-71 -39 , б у х г а л т е р и я  и  о тд е л а

о б ъ я в л е н и й  —  4-20 -91 , за м . за в . и з д а т е л ь с т в о м  —  4 -77 -62 , с т е н о г р а ф и с т к и  —  4 -70 -34 , о б л а с т н о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р г а н и з а ц и и  —  4 -7 4 -4 8 , д е ж у р н о г о  —  4 -35 -53 .
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